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ANTIGO FÓRUM

COVID-19AGRONEGÓCIO

Canoinhas bate recorde 
de casos ativos chega a 
83 óbitos 

Linha de crédito busca 
minimizar efeitos da 
estiagem

ESPECIAL

ESCOLAS TERÃO A SEGURANÇA REFORÇADA
PÁGINA 05

APÓS TRAGÉDIA EM SAUDADES

Caderno especial do CN conta a história da comunidade que teve um papel fundamental no desenvolvimento do 
município de Canoinhas; Veja fotos, depoimentos e a cronologia

CN conversou com Marivalda Voigt, autora do 
registro fotográfico, que falou sobre sua emoção 

ao ver a imagem na torre da Igreja Matriz

PÁGINAS 11 À 14

Foto com suposta 
aparição de Nossa 
Senhora repercute 
no Estado

Nome do prédio 
homenageará ex-
prefeito Alcides 
Schumacher

PÁGINA 03

PÁGINA 08PÁGINA 07PÁGINA 06

100 ANOS DE HISTÓRIA DA IGREJA 
LUTERANA EM CANOINHAS
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Artigos com até 3.000 caracteres  podem ser enviados
para o e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.com

ARTIGO

A
t r a j e t ó r i a  d e  u m a 
l o c a l i d a d e ,  r e g i ã o 
e  d e  u m a  n a ç ã o  é 
constituída a part ir 

de relações cotidianas que se 
estabelecem entre indivíduos, 
grupos, l ideranças sociais, 
políticas, econômicas, religiosas, 
institucionais, dentre outras. 
Por isso, conhecer, interpretar 
e analisar as relações sociais, de 
poder entre os diferentes grupos 
políticos, econômicos, religiosos, 
étnicos é imprescindível para 
compreender as potencialidades 
e os limites de uma determinada 
sociedade ou país.  Avaliar 
aspectos constitutivos, bem 
como, a dinâmica pol ít ica, 
econômica e institucional de 
uma determinada sociedade 
é condição necessária para 
estabelecer estratégias de 
posicionamento no âmbito das 
relações com os Estados-nações 
e também no plano internacional. 
É condição indispensável para 
a af irmação da soberania 
nacional, bem como demonstrar 
consistência na pretensão 
d e  exe rc e r  p ro t a g o n i s m o 
nas relações bilaterais, ou 
multilaterais em que se articulam 
e acomodam os interesses 
estratégicos e geopolíticos 
m u n d i a i s .  I s s o  é  u m  d o s 
aspectos que constitui o campo 
de trabalho de pesquisadores e 
de intelectuais. Neste sentido, 
torna-se necessário recuperar 

a história, conhecer, reconhecer 
e valorizar os intelectuais que 
dedicaram e dedicam suas vidas 
a estudar, investigar, interpretar, 
compreender e levar a público 
conhecimentos, análises sociais, 
políticas econômicas e culturais 
que contribuíram e constituíram 
intelectualmente a trajetória 
da sociedade brasileira aos 
dias atuais. São pensadores 
com sólida formação em suas 
áreas de conhecimento, cujo 
resultado de seu trabalho 
científico, no âmbito de seus 
departamentos, laboratórios, 
ou programa de stricto senso, 
mestrado ou doutorado (assim 
como acontece no Programa 
de Mestrado/Doutorado em 
Desenvolvimento Regional da 
Universidade do Contestado), 
contribuem de forma decisiva 
com a sociedade local, regional, 
e em sua extensão nacional 
para que possam compreender 
suficientemente suas origens, 
potencialidades e os desafios 
que se apresentam ao seu 
desenvolvimento. Ao longo de sua 
trajetória a sociedade brasileira 
foi agraciada com pesquisadores 
e intelectuais extraordinários. 
Cada um a seu modo e em seu 
tempo, a partir de seu campo 
de estudos e investigações 
ofereceram estudos que se 
encontram reunidos em artigos 
científicos, em livros, entrevistas 
e até em artigos de jornais, 

conformando um panorama 
analítico e interpretativo do 
Brasil, em âmbito nacional, 
r e g i o n a l  e  l o c a l .  E s s e s 
estudos auxiliam a sociedade 
brasileira a compreender suas 
contradições de origem, suas 
peculiaridades,  bem como 
apontam caminhos possíveis 
para o seu desenvolvimento 
humano, social e econômico 
com soberania.  A tarefa dos 
intelectuais é contínua. As 
demandas por desenvolvimento 
local, regional e nacional são 
constantes e desafiadoras.  
É nesta direção que se pode 
compreender o trabalho dos 
intelectuais e professores 
do Programa de Mestrado e 
Doutorado em desenvolvimento 
Regional da Universidade do 
Contestado, ao realizarem 
pesquisas que se materializam 
em importantes publicações em 
Revistas Científicas nacionais 
e internacionais, em livros, em 
entrevistas e até em artigos 
de jornais. Assim, conhecer e 
valorizar seus pesquisadores, 
professores e intelectuais é 
exigência intransferível para 
toda e qualquer sociedade que 
almeja alcançar a afirmação dos 
direitos sociais e individuais, de 
qualidade de vida suficiente para 
sua população. Enfim, de alcance 
e de reconhecimento civilizatório. 
N o u t r a  p e r s p e c t i v a ,  u m a 
sociedade que desconhece seus 

pensadores ou não os valorizam, 
está condenada a mediocridade, 
ao empobrecimento intelectual 
e material de sua condição. 
Apresentar-se-á como uma 
sociedade desprovida das 
condições necessárias para 
liderar um processo civilizatório e, 
portanto, subalterna em relação 
aos interesses majoritários 
de outros povos e países. Esta 
coluna intitulada “Conhecendo 
nossos intelectuais: aspectos 
biográficos” tem por objetivo 
a p re s e n t a r  m e n s a l m e n t e 
à sociedade regional breve 
histórico de alguns intelectuais 
brasileiros que contribuíram 
para a ciência e deixaram legado 
cultural à sociedade atual e às 
futuras gerações. Esta é uma 
significativa oportunidade para 
que a sociedade regional possa 
conhecer, reconhecer, relembrar 
e valorizar intelectuais que 
marcaram época e contribuíram 
positivamente para a elevação da 
cultura nacional e internacional. 
Desde já, gratidão ao Jornal 
Correio do Norte, pela concessão 
desse espaço democrático, 
cultural e de cidadania. 

Dr. Jairo Marchesan
Dr. Sandro Luiz Bazzanella
Docentes do Programa de 
Mestrado e Doutorado em 
Desenvolvimento Regional
Universidade do Contestado 
(UnC)
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SOLIDARIEDADE E AMOR AO PRÓXIMO

N
a semana passada, o 
CN contou um pouco 
sobre a história do 
pequeno Anthony, 

que tem contado com a 
solidariedade das pessoas para 
conseguir recursos para as 
consultas e cirurgias, para tratar 
de uma doença rara. A história 
do pequeno canoinhense, que 
tem repercutido em Canoinhas 
e região, tem mobilizado muitas 
pessoas, empresas e entidades. 
No fim de semana, por exemplo, 
uma grande mobilização contou 
com o apoio do poder público, 
da administração municipal e 
da comunidade. 
A história de Anthony e a união 
de toda uma cidade pela causa, 
é exemplo da solidariedade da 

comunidade. 
Desde o início da pandemia 
do novo coronavírus, diversas 
iniciativas solidárias puderam 
ser vistas, não somente na 
região, mas em todo o país. O 
momento é de dificuldade para 
todos os setores, e os exemplos 
de solidariedade, seja no auxílio 
ao tratamento de uma doença, 
seja na arrecadação de roupas 
ou alimentos aos que precisam, 
ou até mesmo, na solidariedade 
com os desempregados pela 
pandemia, enfim, todas as 
iniciativas solidárias que 
são presenciadas todos os 
dias exemplificam o amor ao 
próximo.
A solidariedade no período 
de pandemia faz com que as 

pessoas pudessem acreditar 
em um futuro melhor. Estender 
a mão ao próximo quando todos 
estão passando por momentos 
difíceis, exemplifica que o amor 
e a compaixão ainda se fazem 
presentes, o que permite com 
que todos ainda acreditem na 
humanidade. 
A  p a n d e m i a  d o  n o v o 
coronavírus foi prejudicial e 
trouxe muita tristeza, prejuízos 
e dificuldades, mas ao mesmo 
tempo, oportunizou a todos, 
momentos de reflexão, de 
análise da vida, de enxergar o 
próximo como um parceiro na 
luta pela vida. 
É triste ver que mesmo com 
todas as mortes, tantas famílias 
sofrendo e todos os casos 

ativos de covid-19 assustando 
a população, pessoas sejam 
vistas aglomerando,  não 
utilizando máscaras, e ainda, 
desacreditando do perigo de 
um vírus que há mais de um 
ano vem causando tristeza na 
população.

CONHECENDO NOSSOS INTELECTUAIS: 
ASPECTOS BIOGRÁFICOS

O vírus existe e é 
perigoso. Não aglomerar 

é uma grande iniciativa 
em solidariedade ao 

próximo.  
‘‘
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CENTRO DE CIDADANIA ALCIDES 
SCHUMACHER

SOLIDARIEDADE

ECONOMIA DE PAPEL

SEGURANÇA PÚBLICA

TRABALHO REMOTO 
PARA GESTANTES

COMITIVA NA CAPITAL
Atualmente prédio abriga secretarias e repartições municipais 

O Projeto de Lei que 
iniciou em 2020 de autoria 
dos vereadores Wilmar 
Sudoski e Paulo Glinski (hoje 
ex-vereador), foi aprovado em 
segunda votação na noite 
da última terça-feira, 11, na 
Câmara de Vereadores de 
Canoinhas.

Agora o PL segue para 
sanção do prefeito Beto 
P a s s o s ,  q u e  d e n o m i n a 
Centro de Cidadania “Alcides 
Schumacher” ,  o  prédio 
municipal situado na rua Vidal 
Ramos, onde funcionava o 
antigo Fórum da Comarca de 
Canoinhas.

Alcides Schumacher foi 
prefeito de Canoinhas nos 

O grupo Unidos Pelo 
Bem, de Canoinhas, está 
realizando uma campanha 
de arrecadação de alimentos 
e mantimentos para serem 
dest inadas às  pessoas 
que necessitam. O grupo 
tem pontos de coleta no 
Supermercado Haag e no 
Supermercado Queluz. Estão 
sendo coletados alimentos, 
leite Mucilom, Neston Aveia 
para os acamados, fraldas 
infantil e geriátrica, produtos 
de l impeza e higiene,  e 
também ajuda para abastecer 

A Assembleia Legislativa 
do Estado de Santa Catarina 
lançou na manhã desta quinta-
feira, 13, o Sistema Eletrônico de 
Informações (SEI). A ferramenta 

– desenvolvida pelo Tribunal 
Regional Federal da 4ª Região 
(TRF-4) – passará a ser utilizada, 
a partir do dia 2 de junho, para 
realizar a tramitação de processos 

administrativos internos de 
forma digital,  assegurando 
e c o n o m i a  d e  r e c u r s o s  e 
aprimorando a eficiência do 
Parlamento catarinense.

O  g o v e r n a d o r  C a r l o s 
Moisés editou um decreto (nº 
1.274/2021) que regulamenta 
a atuação dos integrantes do 
Corpo Temporário de Inativos 
da Segurança Pública (CTISP). 
A medida, a ser publicada no 
Diário Oficial desta quarta-
feira, 12, traz normas sobre o 

aproveitamento de militares 
estaduais da reserva, agentes 
socioeducativos e policiais 
civis e penais aposentados. 
“Prec isamos aproveitar  e 
valorizar os profissionais da 
Segurança Pública que ainda têm 
saúde e vontade de continuar 
contribuindo com seus serviços. 

São servidores qualificados e 
fundamentais para os órgãos 
públicos”, declarou o governador.

A  m e d i d a  c o n t e m p l a 
a Polícia Civil, Polícia Militar, 
Corpo de Bombeiros Militar, 
Instituto Geral de Perícias (IGP) 
e Secretaria de Administração 
Prisional e Socioeducativa.

O presidente Jair Bolsonaro 
sancionou a Lei 14.151/21, que 
garante regime de teletrabalho 
– sem redução do salário – às 
trabalhadoras grávidas durante 
a pandemia de Covid-19. A nova 
lei foi publicada no Diário Oficial 
da União desta quinta-feira, 13.

O projeto (PL 3932/20) que 
deu origem à lei foi apresentado 
p e l a  d e p u t a d a  P e r p é t u a 
Almeida (PCdoB-AC) e outras 
15 parlamentares. O texto foi 
aprovado pela Câmara dos 
Deputados em agosto de 2020 
e pelo Senado, em abril passado.

Prefeito de Canoinhas, 
Beto Passos, liderou uma 
comitiva canoinhense que 
esteve em Florianópolis na 
quarta-feira, 12, para tratar 
sobre novas obras para o 
município. Estiveram com o 
prefeito Beto Passos o vice 
Renato Pike, o secretário 
de Desenvolvimento Rural 
Celio Galeski e os vereadores 
Osmar Oleskovicz e Willian 
Godoy. Eles participaram de 
audiências com o deputado 
Ricardo Alba na Assembleia 
Legislativa e com o secretário 
da Casa Civil do Governo do 
Estado, Eron Giordani.

“Avançamos muito nas 

tratativas e em breve vamos 
anunciar nas novas obras de 
infraestrutura para Canoinhas. 
Neste processo estamos 
tendo o importante apoio 
do deputado Ricardo Alba 
que está colaborando com os 
pleitos dos canoinhenses”, 
afirma o prefeito Beto Passos.

Passos lembra que as 
obras e serviços não podem 
parar: “estamos trabalhando 
com muita seriedade no 
combate à covid-19, mas as 
obras e serviços entregues à 
população estão continuando”.

Também participou da 
audiência na Casa Civil Juliano 
Batalha Chiodelli.

anos 70 e inaugurou o prédio 
que receberá o seu nome.

Atualmente ,  o  local 
a b r i g a  a s  s e g u i n t e s 
secretarias e repartições 
m u n i c i p a i s :  S e c ret a r i a 

d o  D e s e n v o lv i m e n t o 
Econômico, Procon, Defesa 
Civil, Secretaria da Juventude, 
Bloco de Notas e os postos 
do Sistema Nacional de 
Empregos (Sine).

os carros para entregas de 
donativos. 

Quem quiser  entrar 

em contato para ajudar, o 
WhatsApp é o (47) 9 8876 
8922.
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FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

FATURA DE ÁGUA

RUA MAJOR VIEIRA

PISTA DE SKATE 

ESTRADA INTRANSITÁVEL 

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CANOINHAS, 14 DE MAIO DE 20214

OS POSSÍVEIS CANDIDATOS DO 
MDB

O MDB de Santa Catarina realizou 
uma série de encontros regionais 
pelo estado. O roteiro iniciou pelo 
Planalto Norte na última sexta-feira, 
07. O objetivo do partido foi ouvir a 
militância e destacar a trajetória dos 
três nomes já defi nidos para disputar 
as prévias no dia 15 de agosto e decidir 
qual será o candidato emedebista ao 
governo de Santa Catarina. Estiveram 
em Canoinhas o senador Dário Berger, 
ao lado do deputado federal Celso 
Maldaner e do prefeito de Jaraguá do 
Sul, Antídio Lunelli.

MEDALHÕES
O s  e m e d e b i s t a s  t e r ã o  a 

oportunidade de apontar qual será 
a cara do MDB nos próximos anos. 
Os três nomes são fortes na sigla, 
mas representam, em si, questões 
completamente diferentes. Celso 
Maldaner seria aquele que tem a 
simpatia da velha guarda e o trânsito 
mais tranquilo no Oeste. Dário Berger, 
por sua vez, tem um bom poder de 
articulação, poderia atrair partidos 
mais à esquerda no espectro político 
e atrela ao seu nome um mandato 
de Senador Federal.  Antídio Lunelli 
é sangue novo. Vem de uma gestão 
muito exitosa em Jaraguá do Sul, 
reeleito com 70% dos votos, tem 
excelente relacionamento com a 
classe empresarial e é o queridinho 
entre  bases mais  jov ia is  dos 
emedebistas.

DESAFIO
O MDB tem visto o relógio correr 

mais rápido. Com o passar dos anos 
a sigla se desgastou, sofreu com o 
noticiário nacional que espirrou em 
Santa Catarina, perdeu protagonismo 
ao auxiliar o Governo de Raimundo 
Colombo, viu o PSD se tornar um rival, 
perdeu as últimas eleições estaduais 
no primeiro turno e agora enfrenta 
um cenário político conturbado em 
Santa Catarina. Mais do que nunca, 
para se manter competitivo, vai ter 
de se reinventar. Tic-tac.

ACABOU
40 dias. Esse foi o tempo do 

mandato de Norma Pereira (PSDB) 
como deputada federal. Ainda não 
fi cou claro quão exitoso foi ter um 
representante na Câmara Federal 
nesses últimos dias. Dos cofres 
públicos, Norma gastou um total de 
R$94.015,45 de recursos da verba 

de gabinete na manutenção dos 
assessores, os mesmos da titular 
da vaga, ela não mudou nada no 
gabinete.  Gastou apenas R$ 16,14 
da Cota Parlamentar; recebeu R$ 
33.763,00 de salário bruto, mais o 
auxílio moradia de R$ 4.253,00. Não 
fez uso de imóvel funcional ou de 
viagens ofi ciais. 

MENÇÃO HONROSA

Paulo Basíl io ,  ex-vereador, 
recebeu uma menção honrosa em 
comemoração aos 55 anos do MDB 
Catarinense.  O fato ocorreu na última 
sexta-feira, 07, quando emedebistas 
estiveram reunidos na Câmara de 
Vereadores de Canoinhas para falar 
sobre o futuro do partido. Há quem 
garanta que Paulinho Basílio vai 
capitanear a ala jovem do partido no 
Norte de Santa Catarina e representar 
a juventude e o Planalto Norte na 
corrida por uma das vagas na ALESC 
no ano que vem.

TRABALHO DURO

Cumprindo a turbulenta agenda 
de viajar em busca de recursos, o 
prefeito Beto Passos; o vice Renato 
Pike; e o secretário Célio Galeski, 
estiveram em Florianópolis. Eles 
participaram de audiências com o 
deputado Ricardo Alba na Assembleia 
Legislativa e com o secretário da 
Casa Civil do Governo do Estado, 
Eron Giordani. Apesar de ainda não 
anunciar nenhuma obra, garantem 
que terão novidades em breve.

Os moradores da localidade de Santa Emídia estão revoltados com as 
péssimas condições de tráfego oferecidas pela estrada geral. A falta de 
manutenção e colocação de pedras e cascalho, faz com que a chuva deixe 
a estrada coberta de lama, impossibilitando o trânsito de carros pequenos. 

Nesta semana, moradores da Cohab 
4, em Canoinhas, procuraram a 
redação do CN para reclamar 
e questionar sobre o aumento 
significativo na fatura de água. 

Os moradores relataram que 
foram comunicados que haveria 
um aumento devido ao serviço de 
esgoto que está sendo instalado 
no local, mas não esperavam um 
aumento tão grande. Um morador 
da rua Isabel de Deus Bueno Sabino 
apresentou as faturas referentes 
aos meses de março, abril e maio. A 
fatura de março, chegou até ele com 
o valor de R$ 67,31, já a de abril, com 
R$ 94,64, e a de maio, com R$ 171,06. 
Segundo o morador, não houve 
aumento no consumo da água. 
Agora, ele aguarda por respostas da 
Companhia Catarinense de Águas e 
Saneamento (Casan).

Uma internauta utilizou as redes 
sociais para reclamar da situação 
da rua Major Vieira, em Canoinhas. 
“Atenção Secretaria de Obras de 
Canoinhas! Olha o estado da rua 
Major Vieira no Alto das Palmeiras. 
Todas as ruas passaram por 
melhorias nos bairros, menos essa. 
Falta de respeito com os moradores 
do local. Será que é pedir muito para 
que realizem o trabalho nesta rua 
também? ”, publicou a internauta 
nas redes sociais. 

Uma internauta reclamou nas 
redes sociais da situação em que 
se encontra a pista de skate da 
Praça Miguel Procopiak, no centro 
de Canoinhas. “Está um perigo. 
Precisa urgente de reparos! 
Tristeza ver ela tão abandonada”, 
reclamou.
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JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

Na rede municipal de Canoinhas, todas as escolas e CEIs contarão com interfones e videomonitoramento; 
Na rede estadual, haverá vigilantes em todas escolas

REDE MUNICIPAL E ESTADUAL DE ENSINO 
ANUNCIAM INVESTIMENTOS PARA MELHORAR 

A SEGURANÇA NAS ESCOLAS

No últ imo dia 4 de 
maio, um triste fato que 
aconteceu no município 
de Saudades, no Oeste de 
Santa Catarina, chocou 
o país. Um jovem de 18 
a n o s  e n t r o u  e m  u m a 
creche armado com uma 
espécie de espada e atacou 
alunos e professores. Três 
crianças, uma professora 
e uma agente educadora 
faleceram.

O crime que repercutiu 
em todo o Brasil e até no 
exterior, abriu os olhos da 
população para a segurança 
nas escolas, e motivou 
diversas autoridades a 
anunciarem medidas a fim 
de evitar novos episódios 
como este. 

Na manhã da quinta-
feira ,  6 ,  o  prefeito de 
Canoinhas, Beto Passos, 
em uma live transmitida 
p e l o  F a c e b o o k  d a 
p r efe i t u r a ,  a n u n c i o u 
medidas para melhorar a 
segurança nos Centros de 
Educação Infantis (CEIs) e 
escolas do município. Serão 
instalados interfones e 
v i d e o m o n i t o r a m e n t o , 
para que cada pessoa, 
a n t e s  d e  e n t r a r  n a s 
dependências da escola, 
possa ser identificada. O 
prefeito ainda orientou 
que os pais, ao deixarem 
os filhos na escola, os 
entreguem com segurança 
aos profissionais que os 
aguardam nos portões 
das escolas. “Pedimos, 
pai e mãe, que haja mais 
segurança, principalmente 
nos Centros de Educação 
Infantil, pois lá estão as 
crianças mais pequeninas, 
q u e  m e r e c e m  m a i s 
atenção”, disse.

D u r a n t e  a  l i v e , 
Passos conversou com a 
professora Eliane Krull, 
que trabalha com educação 
infantil, e a partir de junho 
deve assumir a Secretaria 
Municipal de Educação 
d e  C a n o i n h a s ,  q u e 
atualmente é comandada 
de forma inter ina por 
Diogo Carlos Seidel. Ela 
falou sobre o sentimento 
quanto educadora após 

Investimentos nas escolas da rede municipal de ensino foram 
anunciadas em live do prefeito Beto Passos com a diretora de 

Educação Infantil Eliane Krull

Secretário de Estado da Educação, Luiz Fernando Vampiro com 
o governador Carlos Moisés

o  c a s o  d e  S a u d a d e s . 
“Todos nós profissionais 
estamos consternados, 
preocupados também, e 
emocionados com tudo o 
que aconteceu”, afirma. 

Quanto à possibilidade 
de assumir a Secretaria 
Municipal de Educação, 
Eliane, que atualmente 
é a diretora de Educação 
Infantil da rede municipal 
de Canoinhas, agradeceu 
a oportunidade. “Quero 
agradecer pelo convite, 
pela oportunidade que 
mais uma vez esta gestão 
está me dando de poder 
continuar demonstrando 
o amor que eu tenho pela 
educação. Espero poder 
representar muito bem a 
minha classe e continuar 
com o mesmo objetivo de 
valorizar sempre os nossos 
profissionais e continuar 
promovendo a qualidade 
do nosso atendimento, 
respeitando e garantindo os 
direitos de todas as nossas 
crianças do município de 
Canoinhas”, completou.

S E G U R A N Ç A  N A S 
ESCOLAS

Nesta semana, o CN 
questionou a provável 
fu t u r a  s e c r e t á r i a  d e 
educação de Canoinhas 
sobre a aquisição dos 
equipamentos de segurança 
para as Unidades Escolares, 
anunciada por Passos 
durante a live. “Está sendo 
concluído as visitas nas 
unidades, para identificar 
a questão da estrutura e 
a especificidades de cada 
local .  Nesse momento 

só faltam as visitas nas 
escolas e CEIs do interior. 
Terminado o levantamento, 
i n i c i a - s e  o  p r o c e s s o 
licitatório, que deve ser 
f inal izado em mais ou 
menos 30 dias. A partir daí 
começam as instalações”, 
conta.

Segundo Eliane, até lá 
serão realizadas melhorias 
nas escolas. “Durante esse 
período serão adequadas 
as entradas das unidades 
que não estão preparadas 
para receber a instalação, 
dando assim condições 
estruturais necessárias”, 
finaliza. 

R E D E  E S TA D U A L  D E 
ENSINO

Na manhã da última 
quarta-feira, 12, em reunião 
do colegiado estadual, 
o  g o v e r n a d o r  C a r l o s 
Moisés e o secretár io 
de Estado da Educação, 
Luiz Fernando Vampiro, 
anunciaram investimento 
para que todas as 1.064 
escolas da rede estadual de 
ensino tenham vigilância 
humana. “É fundamental 
para o Governo do Estado 
manter a presença física 
de vigilantes em todas 
as escolas catarinenses, 
principalmente a partir 
das notícias mais recentes 
de violência contra alunos 
e professores. Buscamos 
uma educação de qualidade, 
aliado a isso, é necessário 
que as unidades sejam 
a inda mais  seguras  e 
acolhedoras para todos. 
Isso é o que faremos”, 
afirmou o governador.

Segundo a assessoria 
do  Governo Estadual , 
um processo licitatório 
estava em curso e previa 
a contratação de vigilância 
humana em 566 escolas de 
Santa Catarina. A decisão 
de reformular a licitação 
e intensificar a segurança 
nas unidades escolares foi 
tomada após a tragédia em 
Saudades.

O  s e c r e t á r i o  L u i z 
F e r n a n d o  V a m p i r o 
destacou a importância 
desse investimento. “Temos 
toda a rede protegida com 
a vigilância eletrônica e 
agora, por determinação 
do governador, vigilância 
humana nas 1064 escolas 
para reforçar a segurança 
de alunos, professores e 
demais servidores. Será um 
investimento expressivo do 
Governo do Estado e muito 
importante para as escolas 
neste momento”, pontuou.

Segundo o Governo 
d e  S a n t a  C a t a r i n a , 
atualmente, o sistema de 
segurança da rede estadual 
conta com 234 postos 
de vigilância humana em 

escolas localizadas em 
áreas de vulnerabilidade 
s o c i a l .  T o d a s  a s 
u n i d a d e s  p o s s u e m 
v ideomonitoramento , 
s istema de  a larme e 
sensores de presença em 
ambientes onde estão 
guardados objetos de 
valor.  O contrato que 
estabelece  os  atuais 
serviços foi prorrogado 
e m e r g e n c i a l m e n t e 
por mais seis meses, 
enquanto ocorre o trâmite 
da nova licitação. Além da 
contratação de vigilância 
humana em 566 escolas, 
o processo licitatório que 
será retificado também 
r efo r ç a  a  a q u i s i ç ã o 
d e  e q u i p a m e n t o s  d e 
segurança para as escolas, 
como sistema de alarme e 
sensores de presença. 
Para avaliar este processo, 
os técnicos da Secretaria 
de Estado da Educação 
(SED) consultaram as 
Coordenadorias Regionais 
de Educação para que o 
novo contrato atendesse 
todas as sol ic itações 
feitas pelas escolas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 14 DE MAIO DE 20216 CORREIO DO NORTEAGRONEGÓCIO

PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 14/05

Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 

de céu nublado. Noite 
com muitas nuvens.

SÁBADO - 15/05

Sol com muitas nuvens 
durante o dia e períodos 

de céu nublado. Noite 
com muitas nuvens.

DOMINGO- 16/05

Sol com muitas 
nuvens durante o 

dia e períodos de céu 
nublado. Noite com 

muitas nuvens.

SEGUNDA - 17/05

Sol com muitas 
nuvens durante o 

dia e períodos de céu 
nublado. Noite com 

muitas nuvens.

TERÇA 18/05

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUARTA - 19/05

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUINTA - 20/05

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.
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É MELHOR TER 10 VACAS BEM 
ALIMENTADAS DO QUE 15 SUBNUTRIDAS

GOVERNO OFERECE LINHA 
DE CRÉDITO PARA MINIMIZAR 

EFEITOS DA ESTIAGEM 

Estamos passando por um 
momento extremamente difícil 
na pecuária. Uma associação de 
fatores, tanto de ordem climática 
quanto de ordem econômica, 
deverá repercutir na pecuária 
leiteira de Santa Catarina de forma 
mais acentuada nos próximos 
meses.

O s  d éf i c i t s  h íd r i c o s  n o 
período de safra, associados à 
inc idência  de c igarr inha na 
cultura do milho, repercutiram 
na produtividade das lavouras, 
afetando a produção de grãos, 
silagens, pré-secados e fenos. Da 
mesma forma, esses fenômenos 
climáticos afetaram a produção 
de forragens, principalmente as de 
ciclo produtivo anual, como capim-
sudão e milheto.

Em algumas regiões do estado, 
no período de janeiro a abril, os 
produtores têm o costume de 
plantar milho ou sorgo para 
produzir silagem (milho safrinha). 
Entretanto,  observa-se que, 
nesse período, as produções 
s ã o  r e l a t i v a m e n t e  b a i x a s 
devido às condições climáticas. 
Especialmente neste ano, o défi cit 
hídrico dos meses de março e abril 
tende a agravar as perdas nessas 
lavouras, além de dificultar a 
semeadura de pastagens anuais 
de inverno.

A partir desse diagnóstico, 
e considerando as condições 
de preços do leite e sua relação 
de preços com os alimentos 
concentrados e conservados, 
é que devemos trabalhar as 
recomendações técnicas para 
os produtores de leite para os 
próximos meses:

1. Inicialmente, é fundamental 
que técnicos e produtores realizem 
um exercício de orçamentação 
alimentar. Deve-se calcular, de um 
lado, a demanda diária de forragens 
para atender o rebanho por um 
período mínimo de 154 dias. De 
outro lado, calcular as reservas de 
alimento de que o produtor dispõe, 
associadas ao potencial produtivo 
das forrageiras disponíveis para o 
período de inverno.

2.  Se esse balanço entre 
d e m a n d a  e  d i s p o n i b i l i d a d e 
forrageira for negativo, recomenda-
se fazer o descarte de animais. O 
produtor deve iniciar o descarte 
pelos animais que jamais vão 
produzir leite: vacas com problemas 
sanitários, reprodutivos e/ou com 
idade avançada. Num segundo 
momento, recomenda-se descartar 
vacas com baixa produtividade. 
Lembre-se: é melhor ter dez 
vacas produzindo leite com boa 
rentabilidade do que 15 produzindo 
de forma antieconômica.

3. Em relação aos alimentos 
concentrados, constata-se, no 
decorrer dos anos, que é cada vez 
mais importante produzir as rações 
na propriedade. Outra orientação é 
utilizar alimentos alternativos nas 
formulações de rações, como soja 
grão, casquinha de soja e cereais 
de inverno (trigo, farelo de trigo). 
Os técnicos da Epagri atualmente 
têm à disposição ferramentas 
para calcular a viabilidade técnica 
e econômica desses alimentos em 
substituição ao milho e ao farelo 
de soja.

4. Outra medida fundamental é 
fazer o melhoramento de pastagens. 
A sobressemeadura de pastagens 
anuais de inverno nas áreas de 
pastagens perenes de verão 
reduz a dependência do produtor 
por alimentos conservados e 
diminui a necessidade de alimentos 
concentrados e de farelo de soja.

5. No médio e no longo prazo, 
é importante que os produtores 
re a l i z e m  u m  p l a n ej a m e n t o 
al imentar ,  compatibil izando 
a estrutura de rebanho com a 
estrutura de produção forrageira. 
A orientação é ter como base o 
uso de pastagens perenes de 
alto potencial produtivo, com alta 
resistência ao estresse hídrico, 
como missioneira-gigante, tifton 
e capim-elefante como Pioneiro e 
Kurumi.

Engº-agrônomo Carlos Mader 
Fernandes

Coordenador do programa 
de Pecuária da Epagri na área de 
extensão rural

A estiagem voltou a preocupar 
os produtores rurais de Santa 
Catarina. Desde 2019, o estado 
registra chuvas irregulares e 
grandes períodos de seca. Para 
minimizar os prejuízos no campo, 
o Governo do Estado, por meio 
da Secretaria da Agricultura, da 
Pesca e do Desenvolvimento 
Rural, oferece linhas de crédito 
especiais voltadas à captação, 
armazenagem e distribuição de 
água. “O Governo de Santa Catarina 
têm diversas iniciativas para 
diminuir os impactos causados 
pela estiagem. Nosso plano é 
investir R$ 1,7 bilhão até 2022 para 
ampliação da infraestrutura hídrica 
e da preservação de mananciais 
para tornar nosso estado mais 
resiliente a períodos de pouca 
chuva”, explica o governador 
Carlos Moisés.

O secretário da Agricultura, 
Altair Silva, reforça que o objetivo 
é preparar melhor os produtores 
para enfrentar os períodos de 
estiagem. Por isso, os programas da 
pasta são focados na recuperação 
de nascentes e na reserva de 
água nas propriedades. “Estamos 
oferecendo fi nanciamentos com 
juro zero, além de outras linhas 
com subvenção dos juros, o que 
dá ao produtor a oportunidade de 
fazer investimentos permanentes 
para reduzir os impactos da 
estiagem”, destaca.

Com o Água para Todos, 
os  produtores  têm acesso 
a financiamentos sem juros 
para construção de sistemas 
de captação, armazenamento, 
tratamento e distribuição de água, 
com a fi nalidade de dessedentação 
humana e animal e irrigação. 
Os investimentos podem ser 
individuais, em um limite de R$ 
40 mil por família, ou coletivos, 
de até R$ 200 mil, com cinco anos 
de prazo para pagar. As famílias 
em situação de vulnerabilidade 
social e renda terão condições 
diferenciadas.

A Secretaria da Agricultura 
possui ainda outra linha de crédito 
sem juros para apoiar as ações de 
isolamento e recuperação de mata 
ciliar, proteção e recuperação 
de nascentes, terraceamento e 
cobertura de solo. O Cultivando 
Água e Protegendo o Solo traz 
fi nanciamentos de até R$ 15 mil, 
com cinco anos de prazo para 
pagar e cada parcela paga em dia 
terá um desconto de 30%.

Segundo o presidente da 
Federação da Agricultura e 

Pecuária do Estado de Santa 
Catarina (Faesc), José Zeferino 
Pedrozo, os sistemas de captação 
e  conservação de  água se 
tornaram fundamentais para os 
estabelecimentos rurais devido 
à escassez de água.  “Esses 
investimentos são essenciais, 
especialmente para o produtor 
que se dedica à avicultura, 
suinocultura e pecuária leiteira. 
Temos visto que, a cada ano, 
crescem as dificuldades para 
obtenção e reservação de água 
para dessedentação de pessoas e 
dos animais”, ressalta.

Para buscar um volume maior 
de recursos, os produtores rurais 
podem recorrer ao Investe Agro 
SC. Nesse programa, a Secretaria 
da Agricultura oferece a subvenção 
aos juros de financiamentos 
c o n t r a t a d o s  c o m  a g e n t e s 
bancários, em um limite de até R$ 
100 mil, com oito anos de prazo 
para pagar e subvenção de juros 
de até 2,5% ao ano.

ACOMPANHAMENTO 

O  G o v e r n o  d o  E s t a d o 
acompanha de perto a situação 
no meio rural catarinense. Desde 
a reformulação dos Programas, 
o secretário Altair Silva tem 
visitado os municípios e realizado 
encontros com lideranças do setor 
produtivo para orientar e reforçar 
a divulgação das novas linhas de 
apoio aos produtores rurais.

Segundo informações da 
Epagri/Ciram, das 34 estações 
hidrológicas de monitoramento 
de nível de rios no estado, 20 
apresentam situação de estiagem.

A previsão para os meses de 
maio, junho e julho é de chuva 
abaixo da média histórica devido 
à atuação do fenômeno La Niña.

ORIENTAÇÕES 

A Secretaria da Agricultura 
recomenda aos produtores 
rurais que procurem apoio nos 
escritórios municipais da Epagri. 
Os técnicos poderão orientar quais 
práticas, tecnologias e políticas 
públicas podem ser aplicadas para 
minimizar os prejuízos e enfrentar 
os períodos de pouca chuva.

É importante também que 
os agricultores acompanhem 
as previsões metereológicas 
da Epagri/Ciram e façam o 
planejamento para ampliar a 
reserva de água no solo ou em 
cisternas.
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Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas

CANOINHAS CHEGA A 83 ÓBITOS 
POR COVID-19

SAÚDE ENVIA MAIS 
5,7 MILHÕES DE 

DOSES DE VACINAS 
DA FIOCRUZ E DO 

BUTANTAN
A região do Planalto 

Norte de Santa Catarina tem 
sido uma das regiões com 
maiores índices de contágio 
para a covid-19 no Estado. 
Na Matriz de Risco Potencial 
divulgada pelo governo 
estadual no último dia 8, o 
Planalto Norte permanece 
em risco gravíssimo, e assim 
está há várias semanas. 
Aliás, todo o Estado de Santa 
Catarina está com bandeira 
vermelha, com exceção da 
Grande Florianópolis, que se 
mantém no patamar grave 
(cor laranja).

Entretanto, no Planalto 
Norte, o que assusta é o 
crescimento constante dos 

casos ativos de covid-19. Em 
Canoinhas, por exemplo, um 
gráfico apresentado pelo CN 
na edição da semana passada, 
mostra que no mês de abril, 
o número de casos ativos 
subiu de 139 no dia 9, para 
400 casos no dia 30. Agora, 
segundo o boletim enviado 
pela Secretaria Municipal de 
Saúde Canoinhas na manhã 
desta quinta-feira, 13, o 
número de casos ativos é 
de 566.

ÓBITOS

O u t r o  n ú m e r o  q u e 
assusta em Canoinhas, é 
o aumento significativo de 
óbitos em decorrência da 
covid-19. Somente na última 
semana, o município anunciou 
oito óbitos. 

Na segunda-feira, 10, dois 

óbitos foram anunciados. O 
primeiro foi registrado no 
sábado, um homem de 64 
anos, e no domingo, 9, faleceu 
uma mulher de 87 anos.

Já o boletim da terça-
feira,  11 ,  anunciou mais 
duas mortes: um homem 
de 68 anos e uma mulher 
de 65 anos. Na mesma data. 
Canoinhas registrou um novo 
recorde de casos ativos: 603 
pessoas positivadas. 

N a  q u a r t a - fe i r a ,  1 2 , 
Canoinhas anunciou mais 
quatro óbitos em decorrência 
da covid-19, chegando assim, 
a 83 mortes confirmadas no 
município. 

Com base no boletim de 
ontem, Canoinhas já registrou 
desde o início da pandemia 
4.689 casos confirmados, 
destes, 566 seguem ativos e 
83 pessoas faleceram. 

O Ministério da Saúde distribuiu mais um lote 
com 5,7 milhões de doses de vacinas covid-19 nesta 
semana. São 3,7 milhões de doses da AstraZeneca/
Oxford, da Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz), e 
1,9 milhões de doses da Coronavac, do Instituto 
Butantan. Os dois imunizantes são produzidos no 
Brasil com matéria-prima importada.

SEGUNDA DOSE 

O Ministério da Saúde reforça para que a população 
tome a segunda dose da vacina Covid-19 mesmo que 
a aplicação ocorra fora do prazo recomendado pelo 
laboratório, assegurando a proteção adequada contra 
a doença.

DISTRIBUIÇÃO

O Ministério da Saúde está coordenando a 19ª 
pauta de distribuição de doses para a campanha 
de vacinação contra a Covid-19, iniciada em 18 de 
janeiro. Até o momento, contando com esse novo 
lote, já foram destinadas a todas as Unidades 
Federativas aproximadamente 82 milhões de doses 
de imunizantes.

Até o dia 12 de maio, mais de 48 milhões de doses 
já foram aplicadas. O andamento da vacinação no país 
pode ser acompanhado pela plataforma LocalizaSUS.

SAÚDE

Quase cinco mil pessoas já contraíram a covid-19 em Canoinhas 

Durante a última semana, município chegou a ter mais de 600 casos ativos 
simultaneamente
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ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
Foto para esta coluna até meio-dia de quarta-feira 

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

ANIVERSÁRIOS
15 DE MAIO 

Guilherme Becker
Edinei Wassoaski

Mariel Horsky
Gil Baiano

Rodolfo Meireles
Edegar Anônio Tyska

Claudio Rogério Júnior

16 DE MAIO 
Luis Sergio Farias de Lima

Osmair Adamek
Nerize de Fatima da Silva 

Juliana Alves Pereira
Paulo de Arruda

Gabriel Schissel Ferenc
Olga Batista

Anderson Luis Peixer Junior
Jonas Gabriel Silveira

Jorge Luis Berlando Soares

17 DE MAIO 
Gabriel Kondras

André Gustavo Bechel
Bernadete Prus

Olga Coutinho Dobrochiski
Donáh Joel Panneitz

Vilma Húpalo

18 DE MAIO 
Iomar Bonetes
Judite Sphair

Carmem Lucia Zabudawski
Solange Stocloski

Luis Shindler
Lucia Dobrefrup

Sonia Maria Andrade
Jean Paulo Barbosa

19 DE MAIO 
Renato do Nascimento Jr

Márcio José Kurutz
Roséris Ap. Sabtke

Luana Moreira de Souza
Cleverson Andrade

Jaqueline Tyska
Rosicléa Wagner Cavalheiro

Larissa Worell
Isarilda Geraldi

20 DE MAIO 
Jose Orlando dos Anjos

Helena Biliski
Moacir Motter
Ecilda Galloti 

Jair de Barros Pepplew
Jose Orlando dos Santos

Eliseu Padilha Stanislaviski
Lucileide Ladanevski

Evaldo Grossel
Vitor Kmita

Eduardo Kmita

21 DE MAIO 
Adriano dos Santos

Marli Ferreira dos Santos
Jose Adenilso Leandro de Souza

João Alfredo Pereira
Nicolau Hupalo

Evana Raquel Bedretchuk
Silvana Patruni

Rogério Baudueei
Fernando de Oliveira

Osmar Pacheco Scholtz
Denise Packer Schutt

Parabéns para a Maísa Gonçalves 
Padilha que comemora seu 

aniversário dia 19/05. Tudo de 
bom pra você, felicidades, saúde 
e sucesso sempre! Quem deseja 

felicidades são seus pais, seu 
irmão e toda sua família.

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
Canoinhas

“Fiquei muito emocionada”, conta a autora do registro 
fotográfico Marivalda Voigt

FOTOGRAFIA REVELA SUPOSTA APARIÇÃO 
DE NOSSA SENHORA EM CANOINHAS

Ao longo dos últimos dias, uma 
fotografia da Igreja Matriz de Canoinhas 
repercutiu em todo o Estado, com 
milhares de compartilhamentos nas 
redes sociais, e chegou a ser exibida 
na televisão. 

O reflexo da luz de um poste 
da iluminação pública, formou no 
topo da torre da igreja, uma imagem 
que muitos fieis acreditam ser a 
representação de Nossa Senhora, 
a Mãe de Jesus. Alguns católicos 
acreditam ser a representação de 
Nossa Senhora de Fátima, cujo seu 
dia foi celebrado ontem, 13. Outros, 
acreditam que seja a representação 
de Nossa Senhora das Graças, devido 
a tonalidade do manto azul. 

Nas redes sociais, a publicação 
gerou debate. Algumas pessoas 
acreditavam ser apenas o reflexo da 
luz, sem nenhum sentido religioso 
ou sobrenatural, o que é chamado de 
pareidolia, que é uma manifestação 
psicológica que envolve a leitura de 

um estímulo vago ou aleatório que 
é percebido pelo sistema nervoso 
como uma composição relevante. 
Entretanto, muitas pessoas acreditam 
que a foto realmente tem um sentido 
explicado pela fé, especialmente 
por ser vista na torre da igreja. “Só 
não acredita quem não quer, Nossa 
Senhora está abençoando”, publicou 
uma internauta.

EMOÇÃO

Embora tenha repercutido somente 
nos últimos dias, a fotografia foi tirada 
no dia 25 de abril. A responsável 
pelo registro, feito por um celular, 
foi Marivalda Voigt. Segundo ela, o 
enquadramento não foi proposital. 
“Apenas fotografei, sem nenhuma 
pretensão. Quando foquei vi a imagem 
e fiquei muito emocionada”, conta. 

A autora do registro afirma que 
inicialmente a imagem começou a 
repercutir no WhatsApp, para depois 
popularizar no Facebook, e agora, 
até na mídia local e regional. “Não 
imaginei que ia repercutir tanto”, 
finalizou Marivalda. 

Fotografia repercutiu nas redes sociais e na mídia estadual 
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Felicidades para o 
pequeno Bernardo 
da Silva Caetano, 

que na quinta-feira, 
13/05, completou 2 
aninhos. Que Deus 
te abençoe sempre, 
e que você possa 
continuar sempre 

sendo essa pessoa 
especial, alegre e 
muito importante 
na vida de toda a 
família. Dos avós 

Isolde e Orlando da 
Silva Caetano. 

Parabéns e muitas 
felicidades para 

a Michele de 
Paula Padilha, que 

comemora seu 
aniversário no dia 
19/05. Muita paz, 
saúde, sucesso e 
tudo de bom em 

sua vida. Desejos 
de seu esposo 
Ademir, seus 

filhos Ana e Davi, 
seus familiares e 

amigos.
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Parabéns, parabéns!!!Relembrando - Stammtisch - 2019

PROESDE: UNC INICIA PROJETOS DE INTERVENÇÃO 
SOCIAL EM CANOINHAS

A  U n i v e r s i d a d e  d o 
Contestado irá desenvolver 
neste ano de 2021 seis 
projetos de Intervenção 
n o s  m u n i c íp i o s  q u e 
integram as regiões de 
abrangência da Instituição. 
A s  p r o p o s t a s  fo r a m 
aprovadas pela Secretaria 
de Estado da Educação 
por meio do Programa de 
Educação Superior para o 
Desenvolvimento Regional 
– Proesde.

O s  p r o j e t o s  s ã o 
d e s e n v o lv i d o s  p o r 
acadêmicos matriculados e 
selecionados no programa, 
os quais são beneficiados 
com bolsas de estudo 
do governo do Estado. O 
Proesde reúne um conjunto 
de atividades de ensino, 
pesquisa e extensão voltado 
à formação do estudante/
bolsista enquanto cidadão e 
profissional capaz de intervir 
e contribuir em seu contexto 

regional. Essas atividades 
são desenvolvidas por meio 
de Projetos de Intervenção, 
abrangendo todas as 
Regionais de Educação.

Para a Reitora Solange 
S p r a n d e l  d a  S i lv a  a 
aprovação dos projetos de 
pesquisa propostos pela 
Universidade comprovam 
a importância da instituição 
c o m o  p r o m o t o r a  d e 
desenvolvimento e de 
intervenção social em sua 
região de abrangência.  

E m  C a n o i n h a s  s e r á 
exe c u t a d o  o  p r oj e t o 
Fo r t a l e c e n d o  L a ço s 
na Melhor Idade, ação 
integrante do projeto da 
Rede Laço, do Governo 
Estadual. A proposta tem 
o objetivo de proporcionar 
maior qualidade de vida 
e autonomia aos idosos 
atendidos pela Instituição 
Lar Municipal de Idosos de 

Canoinhas – SC por meio de 
atividades multidisciplinares 
desenvolvidas e adaptadas 
pelos bolsistas do PROESDE 
dos Campi de Canoinhas e 

Porto União.

Entre as propostas a 
serem desenvolvidas estão 
as atividades de música, 

recreação, artesanato, 
jardinagem, informática, 
jogos lúdicos visando a 
saúde física e mental do 
público envolvido.

O abraço da coluna vai para
- Raianny Oliveira - 14 de maio

- Luciana Olsen Pacheco de Miranda - 14 de Maio
- Mara Raquel  Fuck - 15 de Maio

- Amanda Catarina Borba - 15 de Maio
- Cintia Aguiar - 16 de Maio

- Nádia Wisnievski Langer - 16 de Maio
- Israelle Theodorouitz - 17 de Maio

- Fernanda Monike Rosa Nagima  - 17 de Maio
- Herminia Moreschi - 18 de Maio

- Sônia Maria Andrade - 18 de Maio
- Alessandra Fuck - 18 de Maio

- Regina Pereira Seleme - 19 de Maio
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Na clik de Marcos, Ellen posa ao lado da histórica ponte Tower Bridge,  a ponte 
mais famosa de Londres,  elevadiça no vão central para não atrapalhar a 

navegação no Rio Tâmisa 

Em primeiro plano, à esquerda, Marcos e Ellen mostram ao fundo as estátuas 
de bronze dos quatro Beatles, imortalizados pelos fãs, autoridades e o povo 

em geral de Liverpool. Na foto da direita, Ellen realizou um sonho não só dela, 
mas também do seu tio “roqueiro” e fã de carteirinha dos  quatro “cabeludos”, 

gênios da música “pop” idolatrados em todo o mundo 

CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

VISITANDO O “BERÇO” DOS THE BEATLES MINISTRO DO TURISMO VISITA O 
ESTADO  NESTA SEXTA-FEIRA, 14

VIAGEM DE TREM COM MARIA 
FUMAÇA EM VISITA ÀS FAZENDAS 

DE COXILHA RICA, EM LAGES 

A jovem jornalista, 
Ellen Colombo, que foi 
editora do Jornal Correio do 
Norte, depois de renunciar 
ao emprego de assessora 
de imprensa na prefeitura 
de Irineópolis, reuniu as 
economias em parceria 
com o marido, Marcos 
M a i a  B o rg e s  ( fr o o m 
Brusque), no início de 2020, 
embarcou para Europa, 
onde a primeira parada 
foi na Itália, para concluir 
os trâmites burocráticos 
visando a sua credencial 
de dupla cidadania ítalo-
brasileira. 

-  Por lá,  depois de 
u n s  b rev e s  p a s s e i o s 
pelos principais pontos 
turísticos, logo o casal foi 
surpreendido pelos ventos 
da Pandemia. Tiveram 
q u e  f i c a r  c o n f i n a d o s 
no apartamento onde 
moravam por cerca de 
seis meses,  enquanto 
durasse o rigoroso decreto 
de isolamento total da 
população, editado pelo 
governo italiano. 

 Entretanto, na primeira 
oportunidade, pegaram 
um trem e foram para a 
Inglaterra, onde também 
tiveram que ficar isolados 
por longos meses. Na 
primeira oportunidade 
puderam fazer alguns “city 
tours” pela velha Londres.

- Em seguida, ao bordo 
de outro trem, confortável 
e veloz,  apreciando e 
fotografando belíssimas 
p a i s a g e n s  d e  p a r t e 
do Reino Unido, Ellen e 
Marcos rumaram para 
o interior da Inglaterra, 
onde o marido foi trabalhar 
numa empresa na cidade de 
Stoke-on-Trent,  na região 
de uma pequena cidade  
que fica a 40 minutos de 
Manchester e uma hora a 
pouco de Liverpool 

- Lá também houve 
r e s t r i çõ e s  d e v i d o  à 
Pandemia, com “lockdown” 
e tudo o mais, para evitar 
a circulação de pessoas 
e de automóveis entre as 

O roteiro de Gilson 
Machado Neto inicia hoje 
pela manhã, em Balneário 
Camboriú, onde o Ministro 
do Turismo irá conhecer 
o projeto de alargamento 
da faixa de areia da Praia 
Central, e fará visita às obras 
de conclusão do Centro de 
Convenções de Balneário 
Camboriú. No Balneário 
de Itapema, visitarão o 
calçadão da orla central.

- A agenda articulada 
pelo deputado federal 
Daniel Freitas, do PSL, 
segue com almoço em 
Bombinhas, onde serão 
inauguradas as passarelas 
que interligam as praias 
de Bombas, do Ribeiro e 
do Centro; com cerimônia 
de entrega de repasse do 
Fundo Geral do Turismo 
(FUNGETUR).  

-- O Ministro e o Deputado 
participarão também, da 
inauguração da obra de 
pavimentação de acesso à 
Praia de Bombinhas. Gilson 
Machado Neto  irá conhecer, 
ainda, a Ilha de Anhatomirim, 

onde o marechal Floriano 
Peixoto fuzilou dezenas de 
personalidades e políticos 
simpatizantes do Império. 

- A agenda do Ministro 
G i l s o n  M a c h a d o  e m 
Santa Catarina finaliza 
num encontro articulado 
p e l o  D e p u t a d o ,  c o m 
r e p r e s e n t a n t e s  e 
empresários Produtores 
da Associação Vinhos de 
Altitude das região de 
São Joaquim.  O tema do 
encontro, será a entrega 
de um documento sobre 
os anseios dos produtores 
de vinhos finos de Santa 
Catarina, para que o Terroir 
de altitude se torne um pólo 
de turismo condizente com 
a qualidade excepcional 
dos vinhos produzidos na 
região.

A  p rez a d a  a m i g a  e 
colega, jornalista, Diretora 
de Patrimônio da Abrajet/
SC, Cris Menegon, nos conta 
direto de Lages, onde mora 
e trabalha, sobre um novo 
modelo de Turismo de 
Lazer e Cultural na região 
serrana de Santa Catarina.  - 
Trata-se de um  passeio de 
trem Maria Fumaça, pelos 
campos da Coxilha Rica, 
está sendo organizado pela 
secretaria municipal de 
Desenvolvimento Econômico 
e Turismo, da Prefeitura de 
Lages, em parceria com a 
Associação Brasileira de 
Preservação Ferroviária 
(ABPF).

-  A  i d e i a  d e s s a 
nova  prog ra ma ção  fo i 
apresentada nesta quarta-
feira, 12 de maio, ao pessoal 
da prefeitura de Lages, pelo 
diretor vice-presidente 
d a  A B P F ,  M a r l o n  I l g , 
juntamente com o diretor de 
marketing desta associação, 
Anistheo Fagionn.

- Basicamente, o novo 
passeio será uma integração 

de viagem de trem Maria 
Fumaça com visitação às 
fazendas da Coxilha Rica. 
Para isso, as pessoas se 
deslocarão de trem, da 
Estação Ferroviária, em 
Lages, até a Estação do 
Escurinho, na Coxilha Rica, e 
deste ponto em diante, com 
deslocamento de ônibus, os 
turistas visitarão às fazendas 
para almoço e passeios. 
Terminado este passeio, eles 
voltam de ônibus para Lages.

- O passeio de Maria 
Fu m a ç a  s e r á  fe i t o  n a 
locomotiva Mallet 204, com 
12 vagões, e capacidade para 
transportar até 600 pessoas, 
por viagem.

- “Seguiremos todas as 
normas sanitárias impostas 
pelas autoridades, devido à 
pandemia, mas tudo indica 
que até o final do mês de 
setembro, início dos passeios 
de Maria Fumaça,  tudo 
esteja mais normalizado 
e  as  pessoas  possam, 
tranquilamente, possam 
passear de trem pela Coxilha 
Rica”, disse Marlon.

regiões. 
-  Logo que houve o 

relaxamento do “lockdown”, 
no início de maio, determinado 
pelas autoridades de Stoke-
on-Trent, o casal deu uma 

esticada até a cidade de 
Liverpool, para conhecer 
de perto onde viveram e 
trabalharam os “Quatro 
Garôtos de Liverpool”, os 
inesquecíveis The Beatles. 
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IGREJA LUTERANA DE CANOINHAS
100 ANOS DE HISTÓRIA
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No último dia 1º, a Igreja Luterana de Canoinhas completou 100 anos de sua fundação. Para celebrar, a comunidade 
realizou um culto on line com transmissão ao vivo pelo Facebook, devido ao momento de pandemia, além de outras ações 
que aconteceram de forma virtual, com iniciativas dos fi éis. 

Em homenagem ao centenário, para a edição desta semana o Correio do Norte preparou um especial com fotografi as, 
histórias e depoimentos que ilustram a história da comunidade que além de ser importante espiritualmente para muitos 
canoinhenses, fez parte da história e crescimento de Canoinhas. O caderno contou com a colaboração da jornalista Priscila 
Noernberg. 

HOMENAGENS MERECIDAS

Chegar a um século de história, com a projeção de muitos e muitos anos ainda por vir não é tarefa fácil, e é por esse 
motivo que nesta ocasião, cada um dos cerca de dois mil fi éis que fazem parte da comunidade luterana de Canoinhas podem 
se sentir abraçados e homenageados. 

No atual momento, com a pandemia do novo coronavírus, todas as igrejas estão sofrendo com a impossibilidade da 
realização de atividades presenciais. Mas, é importante destacar que nestas situações, o mais forte e a fé de cada um 
dos fi éis. É essa fé, que a Comunidade Luterana vem mostrando nos últimos 100 anos na cidade de Canoinhas. Além de 
abraçar e oportunizar momentos de religiosidade, a igreja teve e tem o seu papel fundamental no desenvolvimento do 
município apoiando e unindo os munícipes, sendo um sustentáculo espiritual, e contribuindo, até mesmo no âmbito cultural 
e educacional. 

Ao passar pela Rua Pastor George Weger, onde fi ca a Igreja Luterana de Canoinhas, a arquitetura preservada do 
local oferece aos munícipes uma boa noção da história da cultura germânica e da comunidade Luterana no município. São 
essas histórias que merecem ser contadas. A união de cada uma das famílias que fazem parte da igreja, possibilitou que a 
comunidade hoje possa se orgulhar de alcançar uma marca tão representativa na história da região de Canoinhas. 

Que esse caderno especial possa signifi car muito para cada fi el, cada liderança, colaboradores e religiosos que ao longo 
dos últimos 100 anos ajudaram a construir essa história.

CORREIO DO NORTE

*JOSÉ ROSSI JÚNIOR
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PRISCILA NOERNBERG
Canoinhas

IGREJA LUTERANA EM CANOINHAS 
COMPLETA 100 ANOS

Em 1916, a Igreja Luterana 
já  dava seus pr imeiros 
passos na região. Na época, 
o pastor Otto Kuhr vinha 
atender cerca de 30 famílias 
de descendentes alemães 
que aqui viviam. O projeto de 
comunidade, contudo, não 
vingou por causa da Primeira 
Guerra Mundial. Foi apenas 
em 1921 que a primeira 
igrejinha abriu as portas 
para receber seus membros. 
Um ano depois, chegavam 
ao Brasil o pastor Georg 
Weger e sua esposa. Weger 
permaneceu em Canoinhas 
por 37 anos e foi o precursor 
da educação na comunidade 
e um dos responsáveis pelo 
desenvolvimento educacional 
da cidade. O reconhecimento 
veio ao tornar-se Cidadão 
Honorário do município.

No mesmo local onde 
eram realizados os cultos, na 
década de 20, funcionava uma 
escola. Lá os alunos tinham 
aulas em alemão, ministradas 
pelo próprio pastor, e em 
português, oferecidas pelo 

Primeira igreja e primeira casa sinodal 

professor Alinor Vieria Corte. 
Em 1927, era inaugurado 
um prédio próprio para a 
escola – parte do atual salão 
da IECLB Canoinhas. Sete 
anos depois, a construção 
fora ampliada e, por causa 
da demanda, a comunidade 
abriu um internato, aonde 
chegaram a ficar quase 50 
alunos vindos de outras 
cidades.

O governo brasileiro 
exigiu a destituição de Weger, 
esposa e irmã de seus cargos; 
por serem estrangeiros 
eles não podiam mais fazer 
qualquer atividade na escola. 
Por causa da guerra, em 
abril de 1942, o colégio, que 
contava com mais de 130 
alunos, e internato fecharam 
as portas. 

D e p o i s  d o  c o n f l i t o 

m u n d i a l ,  i n i c i a r a m 
a s  a t i v i d a d e s  d a 
Haushaltungsschule, uma 
escola de formação para o 
lar que atendia moças entre 
14 e 20 anos.

A vocação cristã para 
a educação, pregada por 
Martin Luther, sempre foi 
um marco na comunidade 
de Canoinhas que já teve 
também curso preparatório 

para a graduação em teologia. 
Hoje a comunidade mantém 
Escola Luterana Professora 
Renate Riede, antigo Jardim 
do Mickey – em 2018 houve 
processo de alteração do nome. 
Em 2019 iniciou a primeira turma 
do ensino fundamental e neste 
ano temos o 1°, 2° e 3° ano.

A  c a t e q u i s t a  R o s i l e n e 
Schultz destaca que a educação 
cristã continua é trabalhada na 
comunidade em todas as fases 
da vida: da criança ao idoso 
nos mais variados grupos. Esta 
ênfase foi dada com a chegada, 
em 2016, de Rosilene e da 
pastora Maíze Katiane Dhein. Foi 
a partir de 2016, inclusive, que a 
comunidade passou a ter pela 
primeira vez ministras mulheres 
e duas ministras compartilhando 
as funções em nível paroquial.

DEDICAÇÃO COMUNITÁRIA

A  I g r ej a  L u t e r a n a  e m 
Canoinhas, que iniciou com 30 
famílias, hoje tem mais de dois mil 
membros. São vidas dedicadas 
à comunidade. Pessoas que 
nasceram luteranas e outras 
que começaram a sua jornada 
na igreja há menos tempo: todas 
são importantes no corpo de 
Cristo. 

Gente como dona Erotides Voigt, de 75 anos, “fui batizada, casamos aqui, 
fizemos bodas de prata, de ouro e continuamos aqui. A igreja é tudo pra mim”.

Pessoas como Christiane Passos, que iniciou sua vida na comunidade quando 
conheceu o esposo Alexander dos Passos – atual presidente. “A igreja tem me 

mostrado muito o sentido de comunidade na vida das famílias”, afirma. Cris e Alex 
participaram assiduamente da comunidade e os filhos também acompanham as 

atividades do culto infantil. “Sempre fui luterano, mas há cinco anos me aproximei 
mais. Precisava mostrar aos meus filhos o caminho certo, o caminho de Deus a 

ser seguido e este sentido de comunidade”, revela Alex.

E a expectativa é de crescimento e fortalecimento. “O espírito santo junta 
as pessoas. A igreja do Senhor sempre vai ter gente para procurar a 
Deus”, encerra Heribert Jarschel. 
A IECLB Canoinhas é formada por pessoas como Heribert Jarschel, 86 
anos. Cantou por 60 anos no coral, dedicou 40 anos de sua vida ao culto 
infantil e uma vida inteira de outros trabalhos à comunidade que tanto 
ama. “Ela é tudo pra mim, mas quem está à frente disso tudo é Cristo”, 
pondera um dos mais antigos membros da igreja que chegou a ministrar 
cultos quando não havia pastor na cidade.

O sentimento de pertencimento à comunidade é compartilhado pelos 
luteranos. “A igreja é mais uma família que agente tem. É a casa de Deus. 

Temos a nossa casa, mas temos que vir aqui para o aconchego de todos. Eu 
preciso ter a igreja comigo sempre”, revela Marion Thiem Scheuer.

A comunidade é formada por famílias inteiras luteranas. Famílias como 
de seu Evaldo Baukart: “não conseguiria viver sem a igreja hoje. É um 
prazer ter a minha família toda luterana. É um orgulho”, revela. 

A família de Evaldo Baukart faz parte da comunidade Luterana

Alceu Thiem e Marion Thiem Scheuer

Heribert Jarschel é um dos membros mais antigos da igreja

Lourival e Erotides Voigt

Christiane Guimarães dos Santos dos Passos e 
Alexander Antônio dos Passos

Assim como os Baukart, dezenas de outras famílias são luteranas. “Eu 
sou luterano, minhas filhas, meus genros, netos e bisnetos”, orgulha-se 
Lourival Voigt, 76 anos. 

ESPECIAL ESPECIAL
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o pastor Otto Kuhr vinha 
atender cerca de 30 famílias 
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que aqui viviam. O projeto de 
comunidade, contudo, não 
vingou por causa da Primeira 
Guerra Mundial. Foi apenas 
em 1921 que a primeira 
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para receber seus membros. 
Um ano depois, chegavam 
ao Brasil o pastor Georg 
Weger e sua esposa. Weger 
permaneceu em Canoinhas 
por 37 anos e foi o precursor 
da educação na comunidade 
e um dos responsáveis pelo 
desenvolvimento educacional 
da cidade. O reconhecimento 
veio ao tornar-se Cidadão 
Honorário do município.

No mesmo local onde 
eram realizados os cultos, na 
década de 20, funcionava uma 
escola. Lá os alunos tinham 
aulas em alemão, ministradas 
pelo próprio pastor, e em 
português, oferecidas pelo 

Primeira igreja e primeira casa sinodal 

professor Alinor Vieria Corte. 
Em 1927, era inaugurado 
um prédio próprio para a 
escola – parte do atual salão 
da IECLB Canoinhas. Sete 
anos depois, a construção 
fora ampliada e, por causa 
da demanda, a comunidade 
abriu um internato, aonde 
chegaram a ficar quase 50 
alunos vindos de outras 
cidades.

O governo brasileiro 
exigiu a destituição de Weger, 
esposa e irmã de seus cargos; 
por serem estrangeiros 
eles não podiam mais fazer 
qualquer atividade na escola. 
Por causa da guerra, em 
abril de 1942, o colégio, que 
contava com mais de 130 
alunos, e internato fecharam 
as portas. 

D e p o i s  d o  c o n f l i t o 

m u n d i a l ,  i n i c i a r a m 
a s  a t i v i d a d e s  d a 
Haushaltungsschule, uma 
escola de formação para o 
lar que atendia moças entre 
14 e 20 anos.

A vocação cristã para 
a educação, pregada por 
Martin Luther, sempre foi 
um marco na comunidade 
de Canoinhas que já teve 
também curso preparatório 

para a graduação em teologia. 
Hoje a comunidade mantém 
Escola Luterana Professora 
Renate Riede, antigo Jardim 
do Mickey – em 2018 houve 
processo de alteração do nome. 
Em 2019 iniciou a primeira turma 
do ensino fundamental e neste 
ano temos o 1°, 2° e 3° ano.

A  c a t e q u i s t a  R o s i l e n e 
Schultz destaca que a educação 
cristã continua é trabalhada na 
comunidade em todas as fases 
da vida: da criança ao idoso 
nos mais variados grupos. Esta 
ênfase foi dada com a chegada, 
em 2016, de Rosilene e da 
pastora Maíze Katiane Dhein. Foi 
a partir de 2016, inclusive, que a 
comunidade passou a ter pela 
primeira vez ministras mulheres 
e duas ministras compartilhando 
as funções em nível paroquial.

DEDICAÇÃO COMUNITÁRIA

A  I g r ej a  L u t e r a n a  e m 
Canoinhas, que iniciou com 30 
famílias, hoje tem mais de dois mil 
membros. São vidas dedicadas 
à comunidade. Pessoas que 
nasceram luteranas e outras 
que começaram a sua jornada 
na igreja há menos tempo: todas 
são importantes no corpo de 
Cristo. 

Gente como dona Erotides Voigt, de 75 anos, “fui batizada, casamos aqui, 
fizemos bodas de prata, de ouro e continuamos aqui. A igreja é tudo pra mim”.

Pessoas como Christiane Passos, que iniciou sua vida na comunidade quando 
conheceu o esposo Alexander dos Passos – atual presidente. “A igreja tem me 

mostrado muito o sentido de comunidade na vida das famílias”, afirma. Cris e Alex 
participaram assiduamente da comunidade e os filhos também acompanham as 

atividades do culto infantil. “Sempre fui luterano, mas há cinco anos me aproximei 
mais. Precisava mostrar aos meus filhos o caminho certo, o caminho de Deus a 

ser seguido e este sentido de comunidade”, revela Alex.

E a expectativa é de crescimento e fortalecimento. “O espírito santo junta 
as pessoas. A igreja do Senhor sempre vai ter gente para procurar a 
Deus”, encerra Heribert Jarschel. 
A IECLB Canoinhas é formada por pessoas como Heribert Jarschel, 86 
anos. Cantou por 60 anos no coral, dedicou 40 anos de sua vida ao culto 
infantil e uma vida inteira de outros trabalhos à comunidade que tanto 
ama. “Ela é tudo pra mim, mas quem está à frente disso tudo é Cristo”, 
pondera um dos mais antigos membros da igreja que chegou a ministrar 
cultos quando não havia pastor na cidade.

O sentimento de pertencimento à comunidade é compartilhado pelos 
luteranos. “A igreja é mais uma família que agente tem. É a casa de Deus. 

Temos a nossa casa, mas temos que vir aqui para o aconchego de todos. Eu 
preciso ter a igreja comigo sempre”, revela Marion Thiem Scheuer.

A comunidade é formada por famílias inteiras luteranas. Famílias como 
de seu Evaldo Baukart: “não conseguiria viver sem a igreja hoje. É um 
prazer ter a minha família toda luterana. É um orgulho”, revela. 

A família de Evaldo Baukart faz parte da comunidade Luterana

Alceu Thiem e Marion Thiem Scheuer

Heribert Jarschel é um dos membros mais antigos da igreja

Lourival e Erotides Voigt

Christiane Guimarães dos Santos dos Passos e 
Alexander Antônio dos Passos

Assim como os Baukart, dezenas de outras famílias são luteranas. “Eu 
sou luterano, minhas filhas, meus genros, netos e bisnetos”, orgulha-se 
Lourival Voigt, 76 anos. 

ESPECIAL ESPECIAL
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CRONOLOGIA
1916
Pastor Otto Kuhr vinha de três a quatro vezes atender 
cerca de 30 famílias que aqui viviam
Formou-se a primeira comunidade que, porém, não 
vingou por causa da 1ª Guerra Mundial

1921
Inaugurada a primeira igrejinha (70 metros quadrados)

1922
Chegada do pastor Georg Weger ao Brasil

1923
Início das atividades da Escola Particular Euclides da 
Cunha, com 25 alunos
1ª Casa paroquial é fi nalizada

1924
Cultos, que eram quinzenais, passam a ser semanais

1927
Inaugurado o prédio da escola, que hoje é parte do salão 
da comunidade

1928
Início das atividades do culto infantil e do grupo de jovens 
“Concórdia”

1935
Ampliação da escola

1938
Georg Weger e esposa foram destituídos de seus cargos
Inauguração do Internato

1942
Internato e escola fecham as portas por causa da 2ª 
Guerra Mundial

1942 – 1945
Apenas cultos, ensino confi rmatório e ensaio do coral 
funcionavam; todos em português

1947
Inauguração da ampliação da igreja

1949
Inauguração da “Escola para formação do lar”

1953
Nova torre e fachada foram inauguradas

1959
Início das atividades do Jardim do Mickey

1975
Inauguração do templo atual; construção durou três anos

2011
Comunidade conta com dois mil membros e 27 grupos 
de trabalho

2016
Paróquia passa ter duas ministras mulheres

2018
Mudança do nome do Jardim do Mickey para Escola 
Luterana Professora Renate Riede

2019
Início da primeira turma do ensino fundamental na escola 
luterana

2021
Escola luterana conta com turmas do 1°, 2° e 3° ano do 
ensino fundamental

2021
Comunidade conta com aproximadamente dois mil 
membros Fotografi a: Fátima Santos

Diagramação: Rafael Eduardo Pires
Colaboração: Priscila Noernberg
Edição: José Rossi Júnior

Turma da Confirmação na Igreja luterana 
de Marcílio Dias em 1964. Pastor Egon 

Marterer. Acervo de Beno Peter.

Antiga foto dos fieis em frente a Igreja 
Luterana de Canoinhas

Interior da Igreja em 1936

Internato Evangélico de Canoinhas em 1940 Antiga igrejinha luterana de Marcílio Dias

1º Teatro dos Jovens da Igreja Luterana, 
orientado pelo pastor Egon Masterer vindo 

da Alemanha. Atores: Max Voigt, Ina, Geraldo 
Mews, Úrsula Finta, Mafalda Paul, Carmem 
Voigt, Iracema Kersten, Lucilia Voigt, Édila 

Voigt, Érica Lepen e Arlindo voigt.
Encontro de pastores na Igreja Luterana em 

Canoinhas em 1956

 Comunidade Luterana em 1996 Jardim de infância e pré-escola que 
funcionava na Igreja Luterana na década de 

1960

Senhoras do Oase - Ordem Auxiliadora das 
Senhoras Evangélicas em frente à Igreja 

Luterana na década de 1980

ESPECIAL
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SEGURANÇA

Por volta das 19h de 
domingo, 9, o Corpo de 
Bombeiros de Canoinhas e a 
viatura do Samu, foram até 
a estrada geral de Taunay, 
no interior de Canoinhas 
para atendimento de um 
acidente de carro.

No local  constatou 
que o veículo Fiat/Palio 
E L X ,  c o m  p l a c a s  d e 
Canoinhas, encontrava-se 
a aproximadamente cinco 
metros de distância da pista 
de rolamento, em local 
de mata nativa e terreno 
inclinado.

O  m e s m o  e s t a v a 
sendo conduzido por uma 
mulher de 35 anos que se 
encontrava fora do veículo, 
s e n t a d a ,  c o n s c i e n t e , 
orientada,  sinais vitais 
estáveis,  mas com dor 
no peito. Também havia 
no veículo a passageira 
do banco de trás,  uma 
menina de 12 anos que se 
encontrava deambulando 
no local, orientada, com 
sinais vitais estáveis.

Após avaliação inicial, foi 
efetuado os procedimentos 

d e  a t e n d i m e n t o  p r é -
hospitalar sendo ambas 
conduzidas para unidade 
de pronto atendimento de 
Canoinhas. Ainda no veículo 
encontrava-se o passageiro 
do banco dianteiro, um 
homem de 29 anos de 
idade, após estabilização do 
veículo e acesso ao mesmo 
c o n s t a t o u - s e  q u e  e l e 
encontrava-se lateralizado 
e encarcerado, foi avaliado 

pela equipe do Bombeiro 
e do Samu constatando-se 
que apresentava sinais vitais 
estáveis tendo relatado dor 
na coluna lombar e no tórax. 
Foi realizado o rebatimento 
lateral do teto do veículo 
sendo o mesmo extraído e 
entregue a equipe do Samu 
para avaliação médica e 
encaminhamento a unidade 
de pronto atendimento de 
Canoinhas.

Na terça-feira,  11 ,  a 
Polícia Militar Ambiental, 
através da guarnição de 
serviço em Porto União, 
r e a l i z o u  a  p r i s ã o  e m 
flagrante de um homem 
p e l o  c r i m e  d e  p o s s e 
irregular de arma de fogo 
de uso permitido na área 
rural do município.

A guarnição realizou o 
atendimento de denúncia 
anônima na Localidade de 
Caçadorzinho, a qual se 
tratava do envolvimento 
do denunciado com arma 
de fogo.

No local foi confirmado 
o fato pelos policiais, que 
constataram a existência 
irregular de uma garrucha, 
calibre .22, juntamente com 
um coldre e cinto em couro, 
16 munições calibre. 22, 

quatro munições calibre .38, 
essas intactas, um redutor 
de calibre .12 para .22, uma 
munição calibre .22 uma 
.36, ambas deflagradas, 
um recipiente contendo 
chumbinhos para recarga 
de munições, e uma Besta 
municiada com uma flecha, 
que estava acompanhada 
de onze flechas e quatro 
ponteiras de flecha.

A Besta se encontrava 
atrás da porta de acesso 
da residência, e a garrucha 
estava acondicionada de 
modo dissimulado em um 
fundo falso na casinha do 
cachorro.

Diante dos fatos,  o 
envolvido foi preso em 
f l a g r a n t e  a p ó s  t e re m 
sidos lidos seus direitos 
constitucionais.

Uma operação conjunta 
entre policiais rodoviários 
federais e policiais militares 
apreendeu na madrugada 
de domingo, 9, na BR-280 
em Rio Negrinho, cerca de 
R$ 200 mil em diversas 
mercadorias importadas 
irregularmente do Paraguai.

O  ô n i b u s  c o m  3 8 
passageiros foi parado em 
fiscalização e na vistoria 
os policiais encontraram 
no bagageiro diversas 
mercadorias importadas 
s e m  c o m p r o v a ç ã o  d e 
p a g a m e n t o  d a s  t a x a s 
pela alfândega brasileira. 
Foram apreendidos 110 
s m a r t p h o n e s ,  d o i s 

n o t e b o o k s ,  ó c u l o s  d e 
realidade virtual, além de 
54 garrafas de bebidas, 
52 pacotes de cigarros, 
b r i n q u e d o s ,  r o u p a s  e 
cosméticos

Os produtos  foram 
levados à Receita Federal 
de Curitiba. Os passageiros 
foram liberados, mas vão 
responder por descaminho. 
Este cr ime f iscal  gera 
p r ej u íz o s  e c o n ô m i c o s 
a o  B r a s i l ,  q u e  d e i x a 
de recolher impostos e 
gerar empregos formais, 
além de representar uma 
concorrência desleal aos 
comerciantes devidamente 
instalados.

No sábado, 08, por volta 
das 13h, policiais militares 
foram acionados via Copom 
para deslocar até o bairro 
Alto da Tijuca, no município 
de Canoinhas.  No local 
foi conversado com uma 
senhora, que informou que 
por volta das 10 horas da 
manhã parou em frente à sua 
casa uma Saveiro branca, 
chegou em sua residência 
um homem e o outro ficou no 
interior do veículo, ofertando 

remédios para dores no 
corpo, logo entrou no interior 
da casa, realizou uma cura 
em bacia de água e sal, que 
tal cura seria aparentemente 
gratuita.

Porém,  no f inal  dos 
trabalhos o autor falou que a 
vítima iria cair de cama e sua 
filha iria morrer, exigiu todo 
o seu dinheiro para desfazer 
tal feitiço. Logo a vítima 
muito nervosa e temendo 
tal mal a família entregou 

R$ 500,00 em notas de R$ 
100,00, todo o dinheiro para 
pagar as despesas da casa.

Em seguida os suspeitos 
saíram com o veículo. Foram 
realizadas rondas, porém 
não foi encontrado o veículo.

A  P o l í c i a  M i l i t a r 
orienta que não recolham 
pessoas estranhas em suas 
residências e ao desconfiar 
de qualquer atitude acionar 
o telefone de emergência 
190.

O  3 º B P M ,  n o 
cumprimento da operação 
presença, intensificou as 
operações  pol ic ia is  no 
município de Três Barras, 
especialmente, no distrito 
de São Cristóvão, com vistas 
a proporcionar prevenção a 
crimes e desordens.

A  i n i c i a t i v a  é  fr u t o 
de uma série de pedidos 
da comunidade frente a 
demandas relacionadas 
à  s e g u r a n ç a  p ú b l i c a , 
principalmente, a ação de 
criminosos relacionados ao 
tráfico de drogas e aos casos 
de vandalismos e desordens.

A referida operação tem 
demonstrado excelentes 
resultados, a exemplo de 

prisões em flagrante por 
tráfico de drogas, elaboração 
de termos circunstanciados 
por posse de entorpecentes, 
o cumprimento de mandados 
de prisão, além do aumento 
da segurança local. 

Ressalta-se  que em 
apenas uma semana já foram 
realizadas duas prisões de 

traficantes, além de diversas 
abordagens a indivíduos 
em atitudes suspeitas, o 
que inibe a ocorrência de 
condutas desviadas.

Segundo a PM, as ações 
policiais continuarão em 
busca de proporcionar um 
lugar ainda mais seguro aos 
cidadãos tresbarrenses.

CARRO CAI DE RIBANCEIRA NO INTERIOR 
DE CANOINHAS

HOMEM É PRESO POR POSSE 
IRREGULAR DE ARMA EM 

PORTO UNIÃO

OPERAÇÃO NA BR-280 APREENDE 
R$ 200 MIL EM MERCADORIAS 

CONTRABANDEADAS

ESTELIONATÁRIO USA “FEITIÇO” PARA 
APLICAR GOLPE EM CANOINHAS 

PM INTENSIFICA OPERAÇÕES EM TRÊS BARRAS
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SEMIFINAL

CATARINENSE
DOM 16/05 16:00      Marcílio Dias              Chapecoense
QUA 19/05 19:00      Chapecoense              Marcílio Dias
QUA 19/05 20:30             Brusque              Avaí

LIBERTADORES
FASE DE GRUPOS

4º FASE GRUPO A

4º FASE GRUPO G

4º FASE GRUPO B

4º FASE GRUPO H

4º FASE GRUPO C

4º FASE GRUPO D

4º FASE GRUPO E

4º FASE GRUPO F

TER 11/05 21:30     INDEP. DEL VALLE   0     1  PALMEIRAS
QUA 12/05 23:00       UNIVERSITARIO   1     1  D. Y JUST.

TER 11/05 21:30     UNIÓN LA CALERA   2    2  FLAMENGO
QUI 13/05 19:00      VÉLEZ SARSFIELD            LDU

TER 11/05 19:15 DEPORTIVO TÁCHIRA   2    1  INTER.
QUI 13/05 21:00          ALWAYS READY            OLIMPIA

QUA 12/05 21:00               LA GUAIRA   0    1   CERRO PORTEÑO
QUI 13/05 21:00      AMÉRICA DE CALI             ATLÉTICO-MG

TER 11/05 19:15       THE STRONGEST   2    0  BAR.GUAYAQUIL
TER 11/05 19:15                    SANTOS   1    0  BOCA JUNIORS

QUA 12/05 21:00             FLUMINENSE  2    1   SANTA FE
QUA 12/05 21:00  JUN. BARRANQUILLA  1    1  RIVER PLATE

TER 18/05 21:30               SÃO PAULO             RACING
QUA 19/05 19:00   SPORTING CRISTAL             RENTISTAS

TER 18/05 21:30               SÃO PAULO             RACING
QUA 19/05 19:00   SPORTING CRISTAL             RENTISTAS

X
X

X
X

X
X

X
X

X
X

X
X

X
X

X
X

COPA DO BRASIL

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

2ª RODADA
TER 01/06 19:00              Cianorte             Santos
TER 08/06 16:30                Santos             Cianorte
TER 01/06 16:30            Vila Nova              Bahia
QUA 09/06 19:00                 Bahia             Vila Nova
QUI 03/06 21:30                    CRB             Palmeiras
QUA 09/06 19:00           Palmeiras              CRB
TER 01/06 21:30           4 de Julho             São Paulo
TER 08/06 19:00            São Paulo             4 de Julho
TER 01/06 19:00          Fluminense             Bragantino
TER 08/06 19:00           Bragantino            Fluminense
QUA 02/06 19:00            Fortaleza             Ceará
QUI 10/06 19:00                 Ceará             Fortaleza
QUA 02/06 16:30               Grêmio             Brasiliense
QUA 09/06 19:00          Brasiliense             Grêmio
QUA 02/06 21:30        América-MG             Criciúma
QUA 09/06 21:30             Criciúma             América-MG
QUI 03/06 19:00                    Avaí             Athletico-PR
QUI 10/06 19:00         Athletico-PR            Avaí
QUA 02/06 19:00                 Remo             Atlético-MG
QUI 10/06 19:00          Atlético-MG            Remo
QUA 02/06 21:30          Corinthians            Atlético-GO
QUA 09/06 21:30          Atlético-GO            Corinthians
QUI 03/06 19:00                 Vitória             Internacional
QUI 10/06  21:30      Internacional             Vitória
QUI 03/06 16:30         Juazeirense             Cruzeiro
QUA 09/06 19:00             Cruzeiro             Juazeirense
QUA 02/06 16:30      Chapecoense             ABC
QUA 09/06 16:30                   ABC             Chapecoense
QUA 02/06 21:30               Coritiba            Flamengo
QUA 09/06 21:30            Flamengo            Coritiba
TER 01/06 21:30              Boavista             Vasco
QUA 09/06 16:30                 Vasco             Boavista
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Vôlei de praia é uma das novidades da faixa etária 12 a 14 anos 

Catarinenses enfrentarão o Red Bull Bragantino

Catarinenses se destacaram em evento que contou com grandes nomes 
da modalidade no país

Jogador foi o vice-artilheiro do Nação Esportes Canoinhas no último estadual 
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JOGOS ESCOLARES DE SC DE 
2021 CONTARÃO COM NOVAS 

MODALIDADES

AVAÍ ELIMINA O ABC E AVANÇA DE 
FASE NA COPA DO BRASIL SUB-20

FEMININO DO CRICIÚMA ESTREIA NO 
NACIONAL NESTE FIM DE SEMANA

ULTIMATE DRIFT TEM PILOTO 
CATARINENSE CAMPEÃO E 

LÍDER DA COMPETIÇÃO

MEIA ATACANTE ARDLEY 
SEGUE NO NAÇÃO PARA 

A DISPUTA DA SÉRIE B

Os Jogos Escolares de 
Santa Catarina (Jesc) contarão 
com cinco novas modalidades, 
a partir deste ano. São elas: 
ginástica artística, caratê, 
vôlei de praia, taekwondo e 
atletismo adaptado (Classe 
T20 - deficiências intelectuais). 

Segundo a Gerente de 
Esporte de Base e Inclusão, 
Josélia Teixeira, a adição destes 
esportes são consequências 
das alterações nos Jogos 
E s c o l a re s  B r a s i l e i ro s 
(Jeb’s), a fim de que mais 
atletas catarinenses sejam 
selecionados para o evento 
nacional.

A l é m  d a s  n o v a s 
modalidades, outra mudança 
também foi feita para as 
competições de 2021: somente 
atletas de 12 a 14 anos irão 
participar dos jogos, com 

A  b o l a  r o l o u  n a 
Ressacada no domingo 
de Dia das Mães, 9 de 
maio, quando o Avaí Sub-
20 recebeu o ABC-RN, em 
partida de volta, segunda 
fase, da Copa do Brasil 

Sub-20 2021. No tempo 
regulamentar, vitória do ABC, 
por 3 a 0. Com a igualdade no 
placar agregado, 3 a 3, a 
decisão foi nas cobranças 
de penalidades máximas. 
Vitória do Avaí, por 2 a 0, 

com João Vitor fazendo uma 
bela defesa em uma das 
cobranças do ABC.

Com a classificação 
do Avaí, na próxima fase, 
o adversário deve ser o 
Palmeiras. 

A equipe de futebol 
f e m i n i n o  C r i c i ú m a , 
conheceu o seu adversário 
de estreia no Campeonato 
Brasileiro Feminino A-2. 
As meninas carvoeiras 
iniciam a caminhada na 
competição nacional contra 
o Red Bull Bragantino. A 
partida ocorre no domingo, 
16, às 15 horas no Centro de 
Formação de Atletas (CFA) 
do RB Brasil, na cidade de 
Jarinu (SP).

O Tigre segue com 

os trabalhos no Centro 
de Treinamento Antenor 
Angeloni em preparação 
para o campeonato. A 
equipe da técnica Bina 
Cassol está presente no 
grupo D com o Red Bull 
B r a g a n t i n o ,  At l é t i c o 
Goianiense, Vila Nova, 
Fluminense e o Sport.

Na primeira fase, as 36 
equipes participantes se 
dividem em seis grupos, 
onde todos se enfrentam 
em cinco rodadas. Avançam 

na competição os dois 
melhores colocados de 
cada chave além dos quatro 
melhores terceiros lugares. 
Na fase seguinte é realizado 
um sorteio para definir os 
confrontos e mandos de 
campo. A competição segue 
em esquema eliminatório 
até a final.  Os quatro 
times classificados para 
as semifinais garantem o 
acesso à elite do futebol 
feminino nacional.

A  F e d e r a ç ã o  d e 
A u t o m o b i l i s m o  d e 
Santa Catarina (Fauesc) 
acompanha as categorias de 
automobilismo e seus filiados 
nas disputas, e recentemente, 
comemorou as conquistas dos 
pilotos Márcio Kabeça e o filho 
Juninho que conquistaram 
liderança do campeonato e 
título nas provas do Ultimate 
Drift, Campeonato Brasileiro 
de Drift, que aconteceu 
nos dias 1º e 2 de maio, em 
Piracicaba (SP) com a presença 
de 39 pilotos, com Bruno Bar, 
segundo colocado também 
piloto Fauesc e contou com 
muitos pilotos filiados à 
Federação Catarinense.

Após as primeiras etapas, 
onde Kabeça conquistou a 
liderança da competição com 
o primeiro lugar na primeira 
prova e o segundo na segunda 
etapa e Juninho, com apenas 
16 anos, piloto mais jovem 
da categoria, fez sua estreia 
como piloto em uma prova 
homologada pela CBA, foi o 
campeão do Ultimate Light.

O Brasileiro de Drift 
é  h o m o l o g a d o  p e l a 
Confederação Brasileira 
de Automobilismo (CBA), e 
será disputado em 10 etapas 
sendo a próxima do Ultimate 
Drift dias 5 e 6 de junho em 
Balneário Camboriú com a 
supervisão da Fauesc.

O presidente da Fauesc, 
Admir Chiesa, destaca que 
esse resultado mostra o 
comprometimento dos 
pilotos filiados à Federação 
Catarinense e são motivo de 
orgulho para trabalhar cada dia 
mais nas diversas modalidades 
do automobilismo e a Fauesc 
está ao lado de cada um para 
que possa representar muito 
bem o estado. “O Ultimate Drift 
é uma categoria de esporte 
a motor que vem crescendo 
e faz com que a categoria 
seja reconhecida como 
uma das mais envolventes 
e emocionantes, com suas 
disputas nas pistas e o 
engajamento de todos para 
que o esporte evolua cada dia 
mais”, disse o presidente.

V i c e - a r t i l h e i r o 
d o  N a ç ã o  E s p o r t e s 
Canoinhas no últ imo 
estadual, com quatro gols, 
o meia-atacante Ardley 
renovou o contrato com 
o Leão para a disputa da 
Série B.

Um dos destaques do 
Auriazul, Ardley, de 22 
anos, é um jogador com 
bagagem internacional e 
que acredita no projeto 

d o  N a ç ã o  E s p o r t e s 
Canoinhas.

“ E s t o u  fe l i z  c o m 
a renovação,  fel iz de 
continuar fazendo parte 
da história do clube, 
um lugar que me sinto 
muito bem. Agradeço a 
confiança da diretoria no 
meu trabalho e com muito 
foco, vamos lutar pelos 
nossos objetivos”, disse 
o atleta.

exceção do Moleque Bom 
de Bola, que este ano traz a 
novidade de incluir os atletas 
de 15 a 17 anos.

Os Jesc estão previstos 

para acontecer do dia 24 a 
26 de setembro, no modo 
individual, e do dia 27 de 
setembro a 1 de outubro, no 
modo coletivo, em Timbó.
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A ESCALA DE CINZA LANÇA NOVO 
CLIPE NA PRÓXIMA TERÇA-FEIRA

FCC ASSINA TOMBAMENTO PROVISÓRIO 
DE FORTALEZAS DA ILHA DE SC

AGENDA 
DAS LIVES

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
SANTA CATARINA

N
a próxima terça-
feira, 18 de maio, 
estará disponível 
no  YouTube,  o 

clipe da música “Talvez”, da 
banda Escala de Cinza, que 
conta com a participação 
de diversos músicos da 
região de Canoinhas. 
A canção foi composta 
pelo vocalista da banda 
Dyow Gonçalves e a letra 
já está disponível no link do 
lançamento. A produção do 
Estúdio Tamandas Bass, 
conta com o apoio técnico 
de Larissa Bellotto, Junior 
Oliveira, Marcos Cavalcanti 
Júnior. 
Além do vocalista Dyow 
Gonçalves,  a banda é 
composta pelos seguintes 

D
u a s  f o r t a l e z a s 
da Ilha de Santa 
Catarina tiveram 
seu tombamento 

provisório assinado na sexta-
feira, 7, pela presidente 
da Fundação Catarinense 
de Cultura (FCC), Dolores 
Carolina Tomaselli, e pela 
diretora de Patrimônio 
Cultural da instituição, 
L é l i a  P e r e i r a  N u n e s . 
Com isso, os patrimônios 
estão protegidos  pela 
mesma legislação que 
garante a  preservação 
daqueles definitivamente 
tombados. Nesta etapa, 
estão contempladas as 
fortalezas de Santa Cruz 
de Anhatomirim, localizada 
na Ilha de Anhatomirim, 
pertencente ao município de 
Governador Celso Ramos; e a 
de Santo Antônio de Ratones, 
localizada na Ilha de Ratones 
Grande, em Florianópolis, 
ambas com parecer histórico 
favorável ao pleito.
O processo segue agora 
para a Universidade Federal 

de Santa Catarina (UFSC), 
que detém a gestão das 
Fortalezas e é responsável 
por seu gerenciamento, 
guarda ,  manutenção e 
conservação. A UFSC tem 15 
dias pra se manifestar sobre 
o tombamento defi nitivo.

FORTALEZA DE SANTA 
CRUZ DE ANHATOMIRIM

A Fortaleza de Santa Cruz 
está localizada na Ilha de 
Anhatomirim, hoje na área 
de jurisdição do município 
de Governador Celso Ramos. 
Estrategicamente situada 
na entrada da Baía Norte, a 
fortaleza formava, no século 
XVIII, um dos vértices do 
sistema triangular de defesa 
idealizada pelo Brigadeiro 
José da Silva Paes.
Sua construção teve início 
em 1739 e se estendeu por 
vários anos. Sua arquitetura 
tem traços de influência 
renascentista .  Os seus 
edifícios se distribuem de 
maneira esparsa por toda a 

ilha de Anhatomirim e suas 
espessas e baixas muralhas 
de pedra apenas conformam 
as antigas baterias de 
art i lharia ,  deixando as 
construções descortinadas 
na paisagem. A maioria dos 
materiais utilizados na sua 
construção é da própria 
região com exceção feita aos 
elementos de cantaria e ao 
“lioz” – espécie de calcário 
branco português existente 
nas soleiras das portas, 
escadarias e algumas bases 
dos canhões.

FORTALEZA DE SANTO 
ANTÔNIO DE RATONES

A Fortaleza de Santo Antônio 
está localizada na ilha de 
Ratones Grande, na Baía 
Norte da Ilha de Santa 
Catarina, em Florianópolis. 
Esta fortaleza confi gurava o 
terceiro vértice do triângulo 
de fogo idealizado pelo 
Brigadeiro José da Silva Paes. 
O início de sua construção 
ocorreu em 1740.

Opala 1972 foi utilizado na gravação do clipe

15 DE MAIO
SÁBADO 

17h - GEORGE HENRIQUE & RODRIGO
Onde: YouTube

21h - KÁTYA TEIXEIRA (CANÇÕES PARA 
DESPERTAR)
Onde: YouTube

Horário a defi nir - MARÍLIA MENDONÇA
Onde: YouTube

16 DE MAIO
DOMINGO

17h - FESTIVAL DIVINAS BRASILEIRAS 
(HOMENAGEM CHIQUINHA GONZAGA)
Onde: YouTube

19h - UNDERGROUND RADIO - DJS 
RICARDO ESCUDEIRO E GÉ RODRIGUES
Onde: Site Ofi cial

Módulo que comporá acervo

i n s t r u m e n t i s t a s :  L u a n 
Gugelmin e Willian Karvat 
nas guitarras, Ricardo Sarturi 
no baixo, Leandro Friedrich, 
Nilo na bateria.
O clipe, que contou com a 
participação de Suzanne 
Peron, estará disponível no 
QR Code a partir das 20h de 
terça-feira, 18. 

Acesse o QR Code e confi ra:
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SINOPSES DE 14 À 20 DE MAIORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 14 DE MAIO
Gael e Duca enfrentam Luiz e 

Diego. Bete reclama das fotos de Sol. 
Heideguer e Lobão repreendem Luiz 
e Diego. Duca se encontra com Nat. 
Jade fi ca abalada com a hostilidade de 
Cobra. Wallace sugere que Jeff  use a 
academia de Gael para voltar a fazer 
as aulas de dança. Duca afi rma a Gael 
que descobrirá o que aconteceu com 
Alan, e o professor exige que o rapaz 
se afaste de Bianca. 

SEGUNDA, 17 DE MAIO
Lobão encontra Duca, e Nat e 

desconfi a. Duca enfrenta Lobão, mas 
Nat e Dalva intervém. Delma decide 
levar Tomtom para a Aquazen, e 
Marcelo lamenta. Dalva exige que 
Duca se afaste de Nat, mas o rapaz não 
aceita. Bianca chora ao se lembrar do 
ex namorado. Lincoln tenta convencer 
Gael de que Jeff  quer lutar. Nat implora 
que Gael afaste Bianca dela. Wallace 
aconselha Jeff a fingir que está 
aprendendo a lutar antes de ir para 
as aulas de dança. 

TERÇA, 18 DE MAIO
Bianca chora e Roberta impede 

Duca de ir atrás da menina. Marcelo 
se enfurece com Roberta. Pedro 
sente ciúmes ao ver Karina próxima a 
Cobra. Bianca comenta com a irmã que 
Duca está saindo com Roberta. Gael 
conta para Heideguer que a pessoa 
na foto com Duca é Roberta e Lobão 
decide investigar. Bete critica Sol ao 
vê-la cantando a música de Santiago. 
Mari e Sol cantam juntas e Bete fi ca 
fascinada. Delma chega em casa e 
encontra Marcelo animado esperando 
por ela. 

QUARTA, 19 DE MAIO
Alan assiste ao vídeo enviado por 

Duca. Pedro consegue beijar Karina 
na frente de Cobra. Karina comenta na 
academia que Duca beijou Roberta e a 
notícia se espalha. Santiago, Sol, Lírio e 
Rico chegam para ensaiar no auditório 
da Ribalta. Nando e Pedro protestam. 
Lobão vê Roberta beijar Duca. João 
fala com Bianca sobre o exame de 
DNA. Zé pensa em participar do teste 
para vocalista da banda Galera da 
Ribalta. Lobão fala de Roberta para 
Cobra e Luiz. Nat desconfi a.

QUINTA, 20 DE MAIO 
Nat troca mensagens com Scorpio 

e avisa a Duca. Sol reclama de ter 
sido expulsa da banda e Wallace a 
repreende. Bianca consegue uma 
amostra do cabelo de Karina e entrega 
a João para o exame de DNA. Dandara 
flagra João tentando falsificar a 
assinatura de René. 

SEXTA, 14 DE MAIO
Laudelino e Iná incentivam Lorena 

a não voltar a trabalhar na casa de Cris. 
Lúcio pede para dar uma carona para Ana 
e diz que está feliz em poder conhecê-la 
melhor. Alice dá uma câmera fotográfi ca 
de presente para Renato. Lourenço vê 
Celina e Artur juntos. Júlia pede que Ana 
vá buscá-la no colégio. Lúcio confessa a 
Celina que está encantado por alguém 
especial. 

SÁBADO, 15 DE MAIO
Ana e Rodrigo tentam disfarçar o 

desconforto. Wilson pede para Laudelino 
contar quem é sua admiradora. Ana deixa 
Eva falando sozinha durante o jantar. 
Cícero aceita se encontrar com Renato. 
Rodrigo conta para Manuela que deu 
uma carona para Ana. Júlia pede para 
falar com Ana. Laudelino teme que o 
plano de Iná para unir Aurélia e Wilson 
dê errado. 

SEGUNDA, 17 DE MAIO
Júlia faz diversas perguntas para 

Ana e Rodrigo. Celina se encanta com 
o jeito como Artur trata o fi lho. Marcos 
descobre que Vitória repreendeu Dora. 
Júlia pede para Manuela convidar Ana 
para almoçar. Iná e Laudelino escrevem 
as cartas para Aurélia e Wilson. Eva 
tentar convencer Ana a fazer um novo 
tratamento que pode fazê-la voltar a 
jogar tênis. Manuela tenta disfarçar a 
surpresa quando Ana pede para passear 
sozinha com Júlia. 

TERÇA, 18 DE MAIO
Vitória não dá atenção para Marcos. 

Júlia se sente desconfortável em sair 
sozinha com Ana. Suzana se preocupa 
quando Alice comenta que acompanhará 
Renato em um encontro com seu antigo 
sócio. Ana leva Júlia a um parque de 
diversões. Alice e Renato seguem para 
Gramado. Wilson e Aurélia renovam o 
visual. 

QUARTA, 19 DE MAIO
Nanda sugere que Rodrigo esqueça 

Ana e invista em Manuela. Ana pede 
para trabalhar na ONG de Lúcio. Rodrigo 
chama Manuela para viajar. Celina 
descobre que a mãe de Artur mora no 
mesmo prédio que ele. Eva não aceita que 
Ana queira trabalhar na ONG. Ana fala 
para Manuela sobre suas expectativas 
com Lúcio e com o trabalho na ONG. 

QUINTA, 20 DE MAIO
Eva diz para Júlia que ela passará 

a morar com Ana. Rodrigo e Manuela 
fi cam animados ao chegarem a hotel. 
Júlia pede para Ana levá-la de volta para 
casa. Marcos diz que quer morar com 
Dora. Nanda se apresenta a uma amiga 
de Francisco e ele fi ca contrariado. 

SEXTA, 14 DE MAIO
Kyra inventa para Renatinha que 

se fi ngiu de morta porque sentiu um 
pavor repentino de se casar. Zezinho 
sente ciúmes de Ermelinda com Edgar. 
Gabi liga para a avó, Dulce, acertando 
a ida de Juan e Mário para moraram 
com ela em São Paulo. Renatinha 
obriga Kyra a escrever uma carta de 
despedida para Rafael, pedindo ao 
ex-noivo que fi que com a secretária. 

SÁBADO, 15 DE MAIO
A l ex i a / J o s i m a r a  c o n s e g u e 

despistar Renzo. Kyra teme que 
Renatinha conte para Rafael que ela 
está viva. Micaela diz a Bruno que quer 
ajudá-lo e revela que está gostando 
dele. Helena visita Úrsula na casa 
de Neusa, avó da jovem, e constata 
que ela voltou a fi car dependente de 
medicação.

SEGUNDA, 17 DE MAIO 
Dominique sequestra Luna e a 

pressiona a revelar o paradeiro das 
outras duas testemunhas. Kyra alerta 
Alexia sobre Renzo. Mosquito chora 
ao saber que Ignácio viajou e teme não 
ser mais reconhecido pelo bisavô. Luna 
consegue fugir e pede ajuda a Carol 
e Erick, que estão entrando no carro, 
para escapar de Dominique.  

TERÇA, 18 DE MAIO
Kyra aceita ajudar Luna e Alexia 

a investigar Dominique por conta 
própria. Mário pensa em Helena. Hugo 
não gosta quando Helena afi rma que 
Mário e Luna sempre farão parte de 
sua vida. Dominique manda Pancho 
procurar Mário para se certifi car da 
morte de Luna. Alexia/Josimara tenta 
ganhar a confiança de Renzo para 
tentar descobrir a planilha que pode 
incriminar a quadrilha de Dominique. 

QUARTA, 19 DE MAIO
Helena se irrita com a curiosidade 

de Luna/Fiona .  Hugo revela  a 
Dominique que o policial Ivo chegou 
até ela através de um retrato falado 
feito no México. Alexia diz a Zezinho 
que não poderá ficar para o jantar 
que ele preparou por causa de um 
compromisso no trabalho. Dominique 
fi ca irritada quando Renzo afi rma que 
não quer trabalhar com ela. 

QUINTA, 20 DE MAIO
Renzo deixa claro a Alexia/

Josimara que não é assassino. Téo 
avisa a Helena que não fará a cirurgia. 
Alexia se arrepende de ter trocado 
a surpresa romântica planejada 
por Zezinho pelo jantar com Renzo. 
Pancho descobre que Mário viajou 
para o Brasil. 

SEXTA, 14 DE MAIO
Elivaldo briga com Tuane na frente da 

juíza. Juju decide voltar para Santa Teresa 
sem falar com Orville. Du encontra João 
Lucas na frente do prédio de Maria Isis. 
José Alfredo aceita dar um fi lho a Maria 
Isis. Orville e Carmem vão para o motel. 
Juliane fica emocionada quando Xana a 
convida para morar em sua casa. Maria 
Marta declara guerra a Danielle. 

SÁBADO, 15 DE MAIO
A juíza conversa com Victor. Zé Alfredo 

se recusa a revelar o culpado pelo desfalque 
na empresa. A juíza pergunta a Victor com 
quem ele quer ficar. Danielle pressiona 
Marisa para saber motivo da reunião. Zé 
Alfredo explica como o dinheiro foi desviado 
da folha de pagamento dos funcionários. 
Marisa descobre o motivo da reunião e 
conta para Danielle. 

SEGUNDA, 17 DE MAIO
João Lucas beija Maria Ísis, que expulsa 

o rapaz de sua casa. Cora conta sobre 
Cristina para os repórteres e Xana fica 
furiosa. Maria Marta mostra para José 
Alfredo a notícia sobre a fi lha de Eliane. José 
Alfredo afi rma que não fará um teste de 
DNA. Reginaldo passa mal após a chegada 
de Jurema a sua casa. Maria Marta explica 
como José Pedro conseguirá tomar o poder 
de José Alfredo. 

TERÇA, 18 DE MAIO
Cristina é hostil com Maria Clara. João 

Lucas se recusa a dar o endereço de Isis 
para Maria Marta. Isis sofre por causa de 
Zé Alfredo. Maria Marta descobre onde 
Maria Isis mora e faz um pacto com Du. 
Clara e Cristina fi cam amigas. Téo muda o 
visual de Robertão. Magnólia decide ir ao 
apartamento de Isis. Enrico fi ca furioso ao 
ver Téo em seu restaurante. Maria Marta 
e Cora chegam à casa de Maria Isis ao 
mesmo tempo. 

QUARTA, 19 DE MAIO
Silviano avisa que José Alfredo e Maria 

Marta não dormiram em casa. Vicente 
pede para Cristina marcar um dia para eles 
saírem com Victor. José Alfredo e Maria 
Ísis se reconciliam. Téo fl agra Robertão e 
Érika se beijando. Xana aconselha Juliane 
a retomar o posto de rainha de bateria 
da escola de samba. Leonardo aborda 
Robertão na rua. Jurema avisa a Cláudio que 
Leonardo foi agredido na rua e desmaiou. 

QUINTA, 20 DE MAIO
Fernando pede para conversar com 

Elivaldo sobre Cora. Silviano avisa a Maria 
Marta que sua viagem para o Monte 
Roraima será logo após a festa da joalheria. 
João Lucas procura Maria Ísis. Antoninho 
convida Juliane para ir à festa da joalheria. 
Du fala para Maria Marta que João Lucas 
está interessado em Maria Ísis. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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RECEITA

INGREDIENTES:
• MASSA:
• 1/2 kg de carne moída
• 5 dentes de alho moído
• 3 cebolas raladas
• 1/4 xícara (chá) de salsinha picadinha
• 1/4 xícara (chá) de hortelã
• sal, pimenta-do-reino e um 

pouquinho de vinagre
• 1/2 kg de trigo para kibe, que deve 

fi car 1 hora de molho
• 1 pacote de creme de cebola
• RECHEIO:
• 1/2kg de carne moída refogada a seu 

gosto.
• 1 pote de queijo catupiry

Áries
O s  a s s u n t o s 
f i n a n c e i r o s  v ã o 

ocupar o topo na sua 
lista de prioridades e você 
terá garra para melhorar os 
ganhos. O recado é da Lua 
Nova em sua Casa da Fortuna 
na terça-feira e concentra 
suas atenções nos interesses 
materiais. Na paquera, astral 
animado nos contatos. 

Touro
A  L u a  N o v a  s e 

associa ao Sol em 
seu signo na terça-

feira, anunciando um período 
perfeito para consolidar 
planos ,  incrementar  as 
fi nanças e começar um ciclo 
próspero na vida. No dia 
13, terá mais popularidade 
nos contatos sociais - uma 
amizade pode virar algo mais, 
revelar atração de pele e 
render intenso prazer.

Gêmeos 
A  L u a  e n t r a  n a 
fase Nova e o Sol 

sorri  para Netuno, 
revelando que problemas ou 
assuntos complicados podem 
ser desenrolados, só que os 
astros recomendam discrição 
e não convém comentar nada 
por enquanto. Vênus segue 
em seu signo, destacando 
seu charme, sinal de que a 
paquera estará blindada e 
protegida.

Câncer
A Lua Nova traz 

ótimas vibes para 
o s  s e u s  c o n t a t o s 

sociais e as suas amizades. 
Em parceria com o Sol, sua 
regente também incentiva 
seus objetivos, ideais e avisa 
que o momento é oportuno 
para colocar seus planos em 
prática. 

Leão
Na terça, a Lua soma 
fo r ç a s  c o m  o  S o l , 

enviando vibes generosas 
para os seus interesses 
profi ssionais. Você terá mais 
visibilidade, prestígio e tem 
chance de conquistar algo que 
vem ambicionando. Já Júpiter 
começará a brilhar no setor 
sexual do seu Horóscopo, 
aumentando a sua sedução 
nos momentos íntimos.

Virgem
M a r t e ,  q u e  fo r m a 
s ex t i l  c o m  U r a n o , 

revela que interesses e 
trabalhos com grupos, troca 
de informações estarão na 
ordem do período - conquistas 
podem ser aceleradas com 
apoio de pessoas ligadas ao 
seu círculo social. No amor, há 
chances de se engraçar com 
alguém popular e que pode 
mexer com os seus sentidos.

Libra
O Sol e a Lua Nova 
i n t e n s i f i c a m  a  s u a 

determinação. O período 
é indicado para se livrar 
de pepinos, realizar boas 
negociações e incrementar 
seus ganhos. Se procura 
emprego, conte ao maior 
número de pessoas que 
puder, pois uma dica quente 
vai chegar até você. 

Escorpião
Na vida profissional, 
o momento é indicado 

para firmar acordos e 
cooperar com os colegas 
em equipe. Marte e Urano 
também dão todo apoio e 
avisam que boas novas devem 
surgir, ainda mais para quem 
procura emprego. Na paquera, 
você pode se entusiasmar 
logo de cara com um crush 
alegre, espontâneo e de 
espírito livre.

Sagitário
Saúde é o que interessa 
e  s e  d e p e n d e r  d o s 

movimentos no céu, não 
vai faltar proteção para o 
seu organismo neste período. 
A Lua fecha parceria com o 
Sol, muda para a fase Nova e 
eleva a sua vitalidade física e 
mental. No amor, Mercúrio e 
Saturno favorecem o diálogo 
e garantem que você e o par 
estarão em sintonia.

Capricórnio
O Sol e a Lua Nova em 
seu paraíso astral: sinal 

de que seus caminhos 
estarão abertos e os seus 

interesses vão fluir às mil 
maravilhas. Seu poder de 
sedução vai ficar no auge 
e você pode ser alvo de 
muita paquera: vai ter crush 
disputando sua atenção, seu 
coração e você terá sucesso, 
sobretudo nas redes sociais.

Aquário
Os assuntos domésticos 
e familiares estarão na 

ordem da semana. Tudo 
indica que você terá uma 
porção de coisas para resolver 
com os parentes e o mozão 
nestes dias, mas vai contar 
com bons estímulos dos 
astros.

Peixes
Se você tem assuntos 
p e n d e n t e s  e  m a l -

entendidos para resolver 
com amigos, parentes ou 
com o mozão, aproveite essa 
semana. Na saúde, a energia 
solar vai elevar seu bem-
estar. Em matéria de grana, 
Marte manda as melhores 
energias ao trocar likes com 
Urano e garante um período 
positivo para os seus ganhos.

CRUZADAS

S
O

L
U

Ç
Õ

E
S

Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

KIBE DE FORNO

OBTUÁRIO

Luiz Sérgio Machado

*30/10/1965        08/05/2021

Meu esposo, pai amado, fi lho exemplar, irmão querido, cunhado, amigo 
que deixará saudades!
Você se foi cedo demais, nos deixou sem chão. Você era para nós o nosso 
porto seguro, nossa fortaleza, está sendo difícil, mas com o amor do nosso 
amado Pai Celestial venceremos mais essa dor. Sei que você foi para outro 
plano onde o mestre Jesus estará cuidando de ti. Siga em paz com o amor 
de Deus.
Agradeço grandemente à família Tochetto pelo carinho e amor neste 
momento difícil. A família Cardoso e a família Barbieri pela linda homenagem 
prestada ao Sérgio.
Obrigado aos familiares e amigos por todo carinho aqui prestado, sendo 
assim convidamos para o culto em homenagem ao Luiz Sérgio Machado, 
na Igreja Luterana de Marcílio Dias dia 16/05/2021 às 9h.
Agradecemos pelo conforto!
Siomara, Alison, Cintia e João Maurício

Falecimento do Sr. José Karpyn, 
com a idade de 71 anos, ocorrido dia 
10/05/2021.
Seu corpo foi velado na Capela 
Mortuária São José.
O seu sepultamento seguiu para o 
Cemitério Municipal de Canoinhas.
deixa esposa , 01  fi lho , 01 nora , 03 
netos  e demais familiares. 

Falecimento da Sra. Lucia Welewski, 
com a idade de 63 anos, ocorrido dia 
10/05/2021.
Seu corpo foi velado no Pavilhão da 
Igreja da Serra das Mortes.
O seu sepultamento seguiu para o 
Cemitério da Serra das Mortes.
deixa  3 filhos, 2 netos  e demais 
familiares. 

MODO DE PREPARO
• Escorra o trigo, misture todos os 

ingredientes da massa muito bem.
• Eles devem estar bem picadinhos 

ou ralados.
• Coloque metade em uma 

assadeira ou refratário, espalhe 
o recheio e tampe com o restante 
da massa.

• Regue com bastante azeite de 
oliva.

• Leve ao forno regular por, 
aproximadamente, 30 a 40 
minutos ou até estar bem assado.

• Corte ainda na assadeira e sirva.
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Em data desconhecida, atletas do Canoinhas Esporte Clube no estádio Alinor 
Vieira Corte, em Canoinhas.

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

AMOR FONTE DE VIDA

CENTENÁRIO DA IGREJA LUTERANA

M
ês de maio é rico em 
comemorações. 
Começando pelo 
dia primeiro. São 

José Operário, Dia de Santa 
Cruz, dia 12, do enfermeiro, 
dia 13 Nossa Senhora de 
Fátima. Todos estão incluídos 
no amor, fonte de vida. Dia 
12 de maio é uma data bem 
lembrada também em tempo 
de pandemia sobre o trabalho 
em ajudar  salvar  v idas 
através dos enfermeiros 
(as). Parabéns enfermeiras 
pelo amor que é fonte de 
vida. Aderir a lógica do amor 
gratuito e fazer da vida um 
dom permanente. O amor 
gratuito se torna uma doação 
e s p o n t â n e a ,  g e n e r o s a , 
completa e incondicional. 
Doação espontânea porque 
é  s e m p re  i n i c i a t i v a  d e 
quem ama; generosa por 
que não visa retribuição de 
espécie alguma; completa 
por que nada reserva para 
si ;  incondicional porque 
n ã o  i m p õ e  c o n d i çõ e s , 
nem faz exigências. Amor, 
fonte de vida é natureza. 
Por exemplo; as árvores 

estendem sobre nós os seus 
ramos para nos abrigar a 
sua sombra; o amor abre os 
braços para nos acolher no 
aconchego de seu carinho. 
A importância do amor, 
fonte de vida é uma missão 
que está não só nas mãos 
dos médicos e enfermeiros, 
seja alegremente você um 
operário do bem, há um 
princípio muito acertado que 
diz: “ninguém é tão pobre 
que não possa ajudar, nem 
tão rico que não venha a 
precisar”. Seja onde for, 
esteja onde estiver, você terá 
oportunidade de estender 
suas mãos para ajudar 
alguém. Haverá sempre 
alguém, pelas esquinas da 
vida, à espera de um favor 
seu. Todo ato de bondade, 
feito com verdadeiro sentido 
de amor, tem valor quase 
infi nito. Concluindo: às vezes, 
basta um simples sorriso 
seu para curar uma dor, 
cicatrizar uma ferida, alegrar 
um coração. Uma coisa é 
certa. Não existe verdadeira 
inteligência sem bondade. 
Paz e bem. 

FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

Neste mês de maio, a Igreja Luterana está completando 100 anos de história em Canoinhas. 
Em homenagem e recordações, apresento na coluna desta semana algumas imagens antigas, e 

também, alguns registros mais recentes que fi z na comunidade. 

Igreja de Canoinhas atualmente 

Primeira igreja luterana de Marcílio Dias Igreja de Canoinhas Confirmação, Igreja Luterana de Marcílio Dias, 
Pastor Emerson Pott

Guerda Loeffler, Catequista Rosilene Schultz, Aloisio 
Soares, Pastora Maíze Katiane Dhein e Padre Valmor 
de Deus na comemoração dos 500 anos da Igreja 
Luterana no dia 31 de outubro de 2017 Pastor Emerson Pott em 2013
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SERVIÇOS

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA OU 
CUIDADORA DE IDOSOS  
POSSUI REFÊRENCIAS 
FONE: 47 9 9759 1699 
FALAR COM VERA

PROCURO EMPREGO, 
PARA PEDREIRO COM 
ÓTIMAS REFERÊNCIAS, 
FONE: 47 9 8836 2945 
FALAR COM JOÃO 

PROCURO TRABALHO 
DE GERENTE 
PARA LOJA, TENHO 
EXPERIÊNCIA, FONE: 
(11) 9 5194 - 5438 
FALAR COM IRIS 

CUIDADORA DE IDOSOS 
TENHO REFERÊNCIAS, 
DISPONIBILIDADE DE 
SEGUNDA À SEXTA, 
FONE: (11) 9 5194 - 5438 
FALAR COM IRIS 

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS
Valor R$ 100,00 em 
ótimo estado. Fone: 47 
9 8426-9119  

VENDE-SE 1 BICICLETA
Montanbaik R$ 120,00 
Fone: 47 9 8426-9119

VENDE-SE PONTO 
COMERCIAL

Rio D’Areia do Meio, 
Aceito proposta, Valor 
R$ 70.000,00 Fone: 47 
9 9647-7627 falar com 
Marcelino

VENDE-SE FILHOTES 
DE BOXER ALBINOS 
FONE: (47) PROCURO 
EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados entrar 
em contato com 
Marici Fuck. Possuo 
experiência. Telefone/; 
(47) 9 9232-4427 

PRECISO DE 
DOMÉSTICA
Que durma no emprego 
que seja sozinha. 
Interessados 
comparecer no endereço 
R. Benjamin Constant 
578.

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de 
experiência. Atende 
em residência própria 
apropriada para idosos. 
Daniel (47) 9 8822-
0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU 
SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-
5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.
(47) 9 9928-6170, falar 
com Maria de Fátima.

PROCURO EMPREGO

DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino 
como 
diarista. (47) 9 9623-
4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o 
dia todo em Canoinhas, 
segundas, quartas e 
sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS OU DIARISTA 
MEIO PERÍODO 
Iraci Leandro Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO 

DE
DIARISTA OU 
CUIDADORA
Com referências, 
disponibilidade para 
finais de semana. (47) 
9 8806-0087, falar com 
Vera.

PROCURO EMPREGO DE 
DIARISTA, DOMÉSTICO 
OU SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE 
ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS, CORTE E PODA 
DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327, falar 
com Silvano ou (47) 
3622-5679, falar com 
Edson.
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DIVERSOS

VENDE-SE LENHA 
DE EUCALIPTO 
SECA 9 9655-9871 

VENDE-SE CASA NO 
BAIRRO CAMPO DA 
ÁGUA VERDE, EM 
ALVENARIA COM 
SALA COMERCIAL 
NA FRENTE E 
MORADIA ATRÁS 
RUA: BENTO DE 
LIMA 190 COM 
ASFALTO R$200MIL 
WHATS: 47 9 9906 
1525 OU 9 88211738 

VENDE-SE OU 
TROCA-SE CASA 
NO BAIRRO ÁGUA 
VERDE RUA SERGIO 
GAPISK POR CASA 
EM JOINVILLE 
FONE: 9 9616 7854 

VENDE-SE TERRA 
PARA CONSTRUÇÃO 
FONE: 3622 4321 OU 
9 9966 0190

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL EM 
ALVENARIA, 90 
M² NA RUA NAZIR 
CORDEIRO 389.
TRATAR COM YVAN 
NO TELEFONE 3624 
1321.

VENDE-SE PALIO 
FIRE ANO 2003 EM 
EXCELENTE ESTADO 
DE CONSERVAÇÃO
R$ 8990,00 - 
TRATAR FONE 
47.9.89193005

VENDE-SE FORD 
FIESTA SEDÃ 1.0 
FLEX ANO 2008 
- CARRO DE UM 
UNICO DONO
COMPRADO NA 
GINAMBO FORD 
CANOINHAS, COM 71 
MIL KM ORIGINAIS.
R$ 18 MIL REAIS 
-  TRATAR FONE: 
3622.7175. 

VENDE-SE 
TERRENO COM 
1.600M² NO BAIRRO 
TRICOLIN, PODENDO 
TAMBÉM SER 
DIVIDIDO EM DOIS 
LOTES DE 800M². 
LOCALIZADO EM 
ÁREA DE GRANDE 
VALORIZAÇÃO, COM 
VISTA PRIVILEGIADA 
PARA A CIDADE. 
CONTATO  PELO 
WHATSAPP 47 
99696 2010

TROCA-SE CASA 
MAJOR VIERA 
POR OUTRA EM 
CANOINHAS, 
CONTATO 47 99922-
4023 FALAR COM 
JOSINEI

VENDE-SE CASA 
NA CIDADE DE RIO 
DO SUL TRATAR 
FONE: 47 9 9741 
8773

VENDO TERRENO 
URBANO -AREA 
404,96M² RUA 12 
DE SETEMBRO, 
CENTRO FONE: 47 9 
9772-8953 

VENDO 03 RODAS 
DE TOYOTA 
BANDEIRANTES 
ARO 16 06 FUROS 
VALOR R$800,00, 
ÓTIMO ESTADO, 
TRATAR PELO 
FONE 3622-0420 
OU (47) 9 8885-
0690 REINALDO 

VENDO 50 CALÇAS 
FEMININAS 
R$50,00 FONE 47 9 
8426 9119

VENDO EXCELENTE 
LOTE MEDINDO 350 
MTS NO ALTO DA 
TIJUCA, COM TODA 
INFRA ESTRUTURA 
NA RUA COMO 
PASSAGEM DE 
LUZ E ÁGUA, LOTE 
TODO MURADO 
E CERCADO, 
COM ÓTIMAS 
RESIDÊNCIAS AO 
LADO. RUA EMA 
JOANA KELNER 418.
VALOR R$ 98 MIL. 
AC. CARRO DE 15 A 
20 MIL ENTRADA.
TRATAR FONE: 47. 
9.8919 3005.

VENDO 13 JANELAS 
DE MADEIRA 
IMBUIA, VÁRIOS 
TAMANHOS. COM 
VIDROS E CHAVES. 
VALOR R$2.599 
FALAR COM JOÃO 
WHATS 41 99926-
6727

VENDO 
AUTOMÓVEL STILO 
COR PRATA, ANO 
2004, COMPLETO. 
VALOR 15.900,00. 
ACEITO CAMIONETE 
DE MAIOR VALOR, 
FALAR COM O JOÃO 
WHATS 41 9 9926-
6727

VENDO TERRENO 
EM RIO BONITO 
- BELA VISTA DO 
TOLDO-SC. 4,3 
ALQUEIRES, COM 
REDE DE ENERGIA. 
PRÓPRIO PARA 
REFLORESTAMENTO 
OU PLANTIO DE 
FUMO. ACEITO LOTE 
EM CANOINHAS, 
OU CARRO 
COMO PARTE DE 
PAGAMENTO. 
TRATAR COM JOÃO 
- 41 9 9926-6727 

CONVOCAÇÃO

O presidente do Lions Clube Canoinhas Ouro Ver-
de, em cumprimento ao estabelecido no Art. 32 do Estatuto 
do Lions Clube Canoinhas Ouro Verde, que trata das ELEI-
ÇÕES de Diretoria do Clube resolve: CONVOCAR todos os 
associados do Clube, para uma Reunião de Composição da 
Diretoria para ocuparem os cargos da Diretoria do Clube, 
2021-2022, no dia 26 de maio do corrente ano, às 20:00 ho-
ras, na sede do Clube Sito na Av. Expedicionários, 501, nesta 
cidade de Canoinhas.

Os cargos a serem preenchidos são:

•	 Presidente

•	 Secretário

•	 Tesoureiro

Art. 13 - A diretoria eleita administrará o Clube no Ano Le-
onístico pelo período para o qual foi eleita, ou seja, 1º de 
julho de 2021 a 30 de junho de 2022.

§ 1º - Somente os Associados ativos e que estejam em dia 
com suas obrigações poderão eleger e serem eleitos para 
ocupar cargos no clube.

Canoinhas, em 23 de abril de 2021

CL Marilda Müller Langer

WHATS OU 47 9 
9607-8970
VENDO 4.000 PÉS 
DE EUCALIPTO COM 
15 ANOS BITOLA 
ACIMA DE 25CM. 
PREÇO A COMBINAR 
TRATAR COM JOÃO 
- 41 9 9926-6727 
WHATS OU 47 9 
9607-8970

VENDE-SE FIAT 
BRAVO 2013 COR 
PRATA, VALOR R$ 
27.000,00 CONTATO 
(47) 9 9642-3609

VENDE-SE OU 
TRACA CASA DE 
ALVENARIA, 
RUA JOSÉ NUNES 
CARVALHEIRO 491 
200M² TERRENO 
830M² VALOR A 
COMBINAR. FONE: 
(47) 9 8869-6755 OU 
(47) 9 9635-8694 
FALAR COM MOACIR
 
VENDO GAITA 80 
BAIXOS MARCA 
HERING CONTATO: 
47 9 9676-2485
ALUGA-SE CASA 
MISTA COM 
130M² NA RUA 
DEOODORO DE 
LIMA, ESQUINA RUA 
FREI MENANDRO 
KAMPS, ALTO DAS 
PALMEIRAS, VALOR 
DO ALUGUEL R$ 
600,00 TRATAR 
FONE: 3622-3711

VENDE-SE 
CASA COM 60M² 
R$35.000,00 FONE: 
47 98426-9119 
CRISTO REI

VENDE-SE VAN 
PARA TRANSPORTE 

DE PESSOAL 
ANO 2001 COM 16 
LUGARES, COM LINHA 
FORMADA FONE: 9 
8824 5298 

VENDE-SE CASA 
MISTA COM TERRENO, 
LOCALIZADA NA RUA 
DOZE DE SETEMBRO 
PELO VALOR DE 
R$ 230.000,00 
WHATSAPP 47 9 
96936154 

VENDE-SE 
COMPUTADOR COM 
PROCESSADOR 
INTEL®️ CELERON®️ 
2GB COM HD DE 
320 GB + MOUSE + 
TECLADO + MONITOR 
LCD 
IMPRESSORA HP 
DESKJET 1516 
ÓTIMA ESCOLHA 
PARA ESTUDOS EM 
CASA, COM UM ÓTIMO 
ARMAZENAMENTO 
INTERNO. 
PAGAMENTO: R$850 
À VISTA OU R$1000 
EM 3X NO CARTÃO DE 
CRÉDITO 
MÁRCIA OU 47 99710-
4758 COM WILIBALDO 
HOFFMAN. 614 

MOTOBIKE ADULTA 
R$120,00 FONE PARA 
CONTATO (47) 9 
84269119

VENDO FÊMEA DE 
DEZ MESES DE 
PASTOR BELGA 
VACINA IMPORTADA 
R$ 350,00 CONTATO: 
3622 1428 OU 
9 9945-6231 
CHIBARRO DE 
OVELHA PORTE 
GRANDE ADULTO 
PREÇO OFERTA R$ 
700,00
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Alesc debate 
carreiras
  Enquanto o governo do 
Estado foca as atenções na 
pandemia e seus impactos 
e na infraestrutura, os 
deputados da Assembleia 
Legislativa de SC (Alesc) 
já iniciaram o debate 
para mudanças no plano 
de carreira de alguns 
servidores do Executivo. 
Duas comissões 
temporárias foram 
criadas: uma liderada 
pela deputada Luciane 
Carminatti (PT) para 
atender aos professores; 
e outra liderada por 
Sargento Lima (PSL) para 
estudar mudanças para os 
militares. 

Após retornar ao cargo 
de governador de Santa 
Catarina, Carlos Moisés da 
Silva iniciou pela Assem-
bleia Legislativa (Alesc) 
a retomada das ações de 
governo. Nesta terça-feira 
(11), ele visitou o Parlamen-
to, conversou com o pre-
sidente da Casa, deputado 
Mauro de Nadal (MDB), e 
depois com os líderes dos 
blocos e das bancadas. Na 
pauta, os projetos do Exe-
cutivo parados na Alesc. 

A principal tratativa foi 
a proposta de destinação 
de recursos estaduais para 
obras em rodovias federais. 
Moisés pediu apoio dos 
deputados pela derrubada 
do veto de Daniela Reinehr 
sobre o projeto para que o 
Executivo possa investir, 
ainda em 2021, R$ 350 
milhões nas BRs 163, 470 
e 280. A mensagem do 
veto ainda não começou 
a tramitar na Casa, mas 

Nadal prometeu agilidade. 
Os parlamentares afirmam 
que vão analisar as razões 
assinaladas pela então 
governadora interina para 
barrar o projeto. Além 
disso, vão aproveitar esse 
período para pressionar o 
governo a investir mais nas 
rodovias estaduais. 

Outra proposta parada 
no radar do Executivo é a 
Medida Provisória (MP) 
que garante subsídio a 
operações de crédito via 
Badesc, para micro e pe-

quenos empresários. O tex-
to destina R$ 250 milhões 
para o pagamento de juros, 
mas há duas semanas não 
tem movimentação. O go-
verno do Estado retomará 
os debates sobre possíveis 
emendas e alterações no 
texto. Uma segunda MP, 
que garante auxílio para 
famílias pobres, deve sofrer 
modificações para benefi-
ciar mais pessoas.

Além destas, mais duas 
propostas do Executivo 
devem chegar à Casa nas 

próximas semanas. A 
reforma da Previdência é 
a mais esperada, já que o 
déficit da área já ultrapas-
sou R$ 5 bilhões por ano e 
a maioria dos parlamenta-
res defende mudanças. O 
texto governamental deve 
estabelecer uma nova idade 
mínima para aposentado-
ria dos servidores, assim 
como endurecer regras 
de transição e aumentar 
a taxação daqueles que 
estão na inatividade. Outra 
proposta esperada é uma 
reforma administrativa. 
Segundo o governo, o 
texto proporá mudanças  
em cargos e estruturas. 
Um dos principais temas 
é a possível entrada da 
privatização da SC-Par-
cerias, empresa do Estado 
que gerencia os portos de 
Imbituba e de São Francis-
co do Sul. O tema está em 
discussão interna. 

RCN - 626 | rcnonline.com.brA RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

BRUNO COLLAÇO/AGÊNCIA AL

Governador foi pessoalmente negociar projetos

Educar, inovar e proteger 
a saúde do trabalhador e 
as indústrias catarinenses.

Superação 

FIESC, CIESC, 
SESI, SENAI e IEL 

Moisés inicia retomada das ações 
de governo pela Assembleia
Chefe do Executivo pediu às lideranças do Parlamento a derrubada de veto de Daniela

Exportações II
Diferentemente dos suínos, as exportações de carne de 

frango acumulam queda de -9,4% nos primeiros quatro 
meses do ano. Outros itens da pauta do agronegócio, 
como soja e tabaco, também registraram redução. O total 
faturado com exportações em 2021 no Estado foi de US$ 
2,79 bilhões, contra US$ 2,68 bilhões de 2020. Na compa-
ração com o cenário nacional, onde houve alta de 25% no 
período, Santa Catarina está abaixo da média.

Gás que Avança 
Interiorização da rede de Gás Natural leva 

desenvolvimento para Santa Catarina

Avançando nos investimentos, SCGÁS destinará cerca 
de R$ 457 milhões para ampliação da rede até 2025

Mais Gás Natural para os 
catarinenses

Ampliação no Planalto Norte

No ano em que completa 21 anos 
atuando na distribuição de Gás 
Natural no território catarinense, 
a SCGÁS anuncia também o 
maior pacote de obras de sua 
história: serão R$ 457 milhões de 
investimentos para ampliação da 
rede até 2025. Nos próximos anos, 
a Companhia pretende levar o Gás 
Natural a 15 novas cidades 
catarinenses, chegando a 80 
municípios atendidos. Somente 
para expansão de rede serão 
investidos mais de R$ 350 milhões 
e construídos cerca de 550 km.

Com passado e presente focados 
no desenvolvimento socioeconôm-
ico e espacial, a SCGÁS investe 
para ampliar a oferta de Gás 
Natural no território catarinense. 
Até 2025, a Distribuidora 
destinará mais de R$ 34 milhões 
em recursos para ampliação do 
abastecimento do mercado 
urbano em diferentes regiões 
catarinenses, residências e 
comércios.

O novo Plano Plurianual de 
Negócios da empresa contempla 
também a implantação de uma 
rede isolada no Planalto Norte, 
para atender, principalmente, 
indústrias do segmento de papel 
e celulose. Com um projeto 
inovador, semelhante ao 
implantado em Lages no ano 
passado, a região receberá 
investimentos na ordem de R$ 
12,4 milhões a partir de 2021 até 
2023.

Até 2025, a SCGÁS projeta atender 
440 indústrias, mais de 34 mil 

residências, 160 postos e mais de mil 
comércios. Com os novos clientes, o 
consumo médio terá crescimento de 

cerca de 25%.

Companhia de Gás de Santa Catarina   SCGÁS   gemac@scgas.com.br   

Comércio digital
Uma pesquisa sobre o movimento do comércio duran-

te o Dia das Mães, realizada pela Federação das Câmaras 
de Dirigentes Lojistas de SC (FCDL/SC), apontou que 
52,2% dos lojistas estão atendendo o público tanto em 
pontos físicos, quanto de forma online. Além disso, os 
dados apontam ainda que 45% atendem apenas em loja 
física e 2,8% atende apenas de forma online. A pandemia 
tem acelerado a busca por canais digitais, diz o estudo. 

Exportações I
No primeiro quadrimestre de 2021, o faturamento 

com exportações de Santa Catarina acumula alta de 
4,25%. Os principais itens que puxaram o aumento 
foram as vendas de carne suína, com alta de 26,8%, e o 
segmento de madeira, móveis em madeira e marcenaria. 
Apesar da alta pontual, o resultado positivo só foi possível 
porque em abril de 2020 as restrições da pandemia esta-
vam no momento mais severo. 
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